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Rocío Nahle García 
inaugura Cumbre 
Tajín 2025
En un acto de profundo respeto a la tradición y al 
legado del pueblo totonaco, la gobernadora Rocío 
Nahle García fue recibida en el Kantiyan, Casa de 
los Abuelos, por el Consejo de Ancianos Totonacas,  
donde participó en la ceremonia de sahumada y  
recibió el Bastón de Mando, símbolo de confianza y 
reconocimiento de las comunidades originarias.  

Posteriormente, encabezó la ceremonia inaugural de 
Cumbre Tajín, Tachanán, la siembra para el mundo, 
en la Plaza del Volador, donde presenció el primer 
ascenso de los danzantes del Ritual de los Voladores, 
dando inicio a cuatro días de intercambio cultural  
y celebración en el Parque Temático Takilhsukut.  
P.7A

Se accidentan  
maestros de la CNTE  
en Cumbres de Maltrata

Extraditan a ocho 
narcos colombianos 
a Estados Unidos

No hay pruebas  
suficientes de “campo de 
exterminio”: Gertz Manero

Exitoso primer día 
de Cumbre Tajín 

Rommel Pacheco explica el retraso 
en los pagos de las becas Conade

Algunos deportistas ya comenzaron a mostrar su inquietud tras la falta de pa-
gos en las becas mensuales de la Conade, la cual no cae desde enero, además de 
que deben pagar el viaje a competencias internacionales y esperar el reembolso 
del organismo; sin embargo, el director de la Conade, Rommel Pacheco, aseguró 
que el retraso del recurso se debe a los cambios en las reglas de operación y que 
además debe tener la aprobación de diferentes instancias para comenzar a repartir 
los apoyos. P.1M

Henry Loaiza Montoya, hijo del narcotraficante  
Henry Loaiza Ceballos y conocido con el alias  
El Alacrán Jr., fue extraditado junto a otras siete 
personas a Estados Unidos, donde una Corte los 
requiere por delitos relacionados con narcotráfico, 
informó este miércoles la policía de Colombia. P.4B

El fiscal general de la República, Alejandro Gertz  
Manero, acusó a las autoridades de Jalisco de  
omisiones e irregularidades en la investigación  
del rancho Izaguirre, en Teuchitlán, donde el  
colectivo Guerreros Buscadores asegura que  
existió un campo de exterminio del crimen  
organizado. P.6B

La gobernadora Rocío Nahle García, cerró el  
primer día del festival Cumbre Tajín 2025,  
‘Tachanán, la siembra para el mundo’, en el  
Nicho de la Música donde se presentaron Las 
Tres Grandes, Tania Libertad, Guadalupe Pineda y  
Eugenia León, ante un lleno total y un público  
alegre y entregado. P.8A

Alrededor de 45 maestros provenientes 
de Matías Romero Avendaño, Oaxaca 
y que se dirigían al zócalo capitalino de 
la CDMX para participar en la protesta  
en rechazo a la ley del ISSSTE, se  
accidentaron durante las primeras  
horas de este miércoles. P.1NR
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Inicia la mudanza de juzgados a la Ciudad Judicial.

Cumbre Tajín trae 
un respiro económico 

a hoteleros de PR

26 mdp se invertirán en la tercera 
etapa de la Ciudad Judicial en PR

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El arranque del Festival 
Cumbre Tajín 2025 
ha traído consigo 

un respiro económico 
significativo para el sector 
hotelero local y regional, 
quienes registran un 
aumento en su ocupación del 
orden del 30%, lo que refleja 
el impacto positivo que este 
evento cultural tiene en la 
economía local. 

A medida que avanza 
el festival, se espera que 
esta tendencia continúe 
y se intensifique, 
beneficiando aún más a los 
establecimientos hoteleros y 
a los prestadores de servicios 
turísticos.

El festival, que se lleva a 
cabo del 19 al 23 de marzo, 
no solo es un escaparate 
cultural, sino también 
una oportunidad para 
promocionar los atractivos 
turísticos de la región. Los 
prestadores de servicios 
turísticos han establecido un 
stand de promoción dentro 
del festival, donde buscan 
atraer a turistas locales y 
nacionales hacia las zonas de 
playa, los sitios arqueológicos 
y los lugares emblemáticos 
de la zona norte de Veracruz. 

La Cumbre Tajín 2025 se 
ha convertido en un evento 
icónico que proyecta la 
riqueza cultural y natural 
de la región totonaca. Con 
su lema "Tachanán, la 
siembra para el mundo", el 
festival busca difundir las 
tradiciones y expresiones 
artísticas locales, al tiempo 
que ofrece una experiencia 
única a los visitantes. La 
entrada libre y gratuita al 
festival ha sido un atractivo 
adicional para los turistas, 
quienes pueden disfrutar 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

La magistrada Lisbeth 
Aurelia Jiménez 
Aguirre, presidenta  

del Tribunal Superior de 
Justicia y del Consejo de 
la Judicatura del Poder  
Judicial del Estado de 
Veracruz, reveló que ya se 
etiquetó una inversión de 
26 millones de pesos para la 
construcción de un nuevo 
edificio dentro de la ciudad 
judicial que configura la 
tercera etapa del proyecto, y 
afirmó que será a finales de 
año cuando se concluya el 
proyecto. 

De visita en este 

de una amplia variedad de 
actividades culturales y 
musicales.

Además de su 
impacto económico, el 
festival también ha sido 
un catalizador para la 
promoción de la cultura 
totonaca. La Secretaria de 
Cultura, Xóchitl Molina 
González, ha destacado la 
importancia de este evento 
para difundir las tradiciones 
y costumbres de la región. 
Con actividades en las 16 
casas-escuela del Centro de 
las Artes Indígenas, el festival 
ofrece una experiencia 
enriquecedora para todos los 
asistentes.

La promoción de los 
atractivos turísticos de la 
zona norte de Veracruz 

durante el festival busca 
atraer a más turistas y 
consolidar a la región como 
un destino turístico atractivo 
y sostenible.

municipio, donde firmó un 
convenio de colaboración 
para las estrategias "Amiga, 
yo te ayudo" y "Medios 
Alternativos de Solución 
de Controversias", informó 
que en los próximos días 
iniciará la mudanza de 
varios juzgados civiles y 
familiares a las nuevas 
instalaciones de la Ciudad 
Judicial, en la búsqueda de 
mejorar significativamente 
la infraestructura judicial 
en el estado, con un enfoque 
especial en optimizar los 
servicios de justicia civil y 
familiar.

La inversión en este 
proyecto ha sido considerable, 
con un total de 40 millones 

de pesos destinados hasta el 
momento. Además, indicó 
que se ha logrado una nueva 
inversión de 26 millones de 
pesos para la tercera etapa 
del proyecto, lo que refleja 
el compromiso del Poder 
Judicial con la mejora de 
la infraestructura judicial. 
Esta tercera etapa se iniciará 
en aproximadamente un 
mes y medio, según los 
planes actuales. El objetivo 
es que a finales de este año 
2025, los juzgados estén 
completamente listos y 
funcionando al 100 %.

El proyecto de la Ciudad 
Judicial se ubica en la 
colonia División del Oriente, 
en el tramo carretero Poza 
Rica-Coatzintla, lo que 
facilitará el acceso a los 
servicios judiciales para la 
comunidad local. Además 
de mejorar la eficiencia 
en la administración de 
justicia, se busca ofrecer 
un entorno más adecuado 
para los justiciables y los 
funcionarios judiciales.  

La magistrada Lisbeth 
Aurelia Jiménez Aguirre 
destacó la importancia 
de estos proyectos para 
fortalecer el sistema 
judicial en Veracruz, que 
reflejan un compromiso 
con la modernización 
y la transparencia en la 
administración de justicia, 
lo que posiciona a Veracruz 
como un ejemplo de 
innovación en el ámbito 
judicial a nivel nacional.



Ayuntamiento colaborará con el Poder Judicial del Estado de Veracruz para proteger a las mujeres.  

Más de 100 contingentes desfilaron en el Carnaval Poza Rica Vive La Vida. 
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Cierran Fiestas del 
Petróleo con alegría 

y colorido 

Poza Rica firma acuerdos 
contra la violencia de género  

En el ejido Cerro del Mesón se preparan para la sequía

REDACCIÒN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

En un evento celebrado 
en el Auditorio “Rafael 
Hernández Ochoa” 

del Palacio Municipal, 
autoridades estatales y 
municipales firmaron dos 
importantes acuerdos de 
colaboración:  “Amiga Yo 
te Ayudo” y “Mecanismos 
Alternativos de Solución de 
Controversias del Estado de 
Veracruz”, con el objetivo de 
fortalecer el acceso a la justicia 
y la protección de los derechos 
ciudadanos.  

Durante la ceremonia, la 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz    

Más de 300 familias 
del ejido Cerro del 
Mesón comienzan a 

preocuparse ante las olas de 
calor que se registran en esta 
zona del estado, previendo 
una grave sequía que les 
afectará el abasto de agua en 
sus hogares. Los habitantes 
de esta localidad saben que 
durante la temporada de 
calor sus únicos dos pozos de 
abasto se secan y se quedan sin 
servicio. 

La falta de agua ha llevado 
a los habitantes a depender 
de pipas particulares, que 
cobran hasta 1000 pesos por 
cada una, un costo que resulta 
prohibitivo para muchas 
familias. Esta situación ha 

REDACCIÒN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

Con un despliegue 
de música, color y 
entusiasmo, Poza Rica 

celebró con éxito el Carnaval 
2025 "Vive la Vida", un 
evento que atrajo a miles de 
espectadores provenientes de 
distintas ciudades y Estados 
de la República, quiénes 
disfrutaron de un desfile lleno 
de energía. 

El carnaval contó con más 
de 100 contingentes, entre 
ellos 50 escuelas, la Corte 
Real, asociaciones civiles, 
comparsas, 30 carros alegóricos 
e impresionantes vehículos de 
exhibición, que sorprendieron 
al público con coreografías, 
trajes deslumbrantes y ritmos 
contagiosos. 

Gracias a la organización 
del Ayuntamiento y la 
participación de diversas 
instituciones, el evento se 
desarrolló sin incidentes, 
permitiendo que las familias 
disfrutaran de una celebración 
segura y memorable. 

Las calles de la ciudad se 
llenaron de alegría mientras 
comparsas y agrupaciones 
desfilaron al son de la música, 
ofreciendo un espectáculo 
único que destacó la riqueza 
cultural y el talento local.

Magistrada Lisbeth Aurelia 
Jiménez Aguirre, Presidenta 
del Tribunal Superior 
de Justicia del Estado, 
informó de otra iniciativa, 
Veracruzana Protegida, una 
plataforma donde las mujeres 
podrán solicitar órdenes de 
protección con alerta directa 
a la SSP del Estado. También 
estuvieron presentes la 
Senadora Raquel Herrera 
Bonilla; la Licenciada Adanely 
Rodríguez Rodríguez; así 
como consejeros del Poder 
Judicial y representantes del 
Ayuntamiento.  

Por su parte, el alcalde 
Fernando Remes Garza 

destacó la importancia 
de estos acuerdos que se 
encuentran dirigidos a 
brindar asesoramiento y 
representación jurídica de 
forma gratuita para la mujer 
que se encuentre viviendo 
violencia económica.  

Tras la firma de los 
acuerdos, las autoridades 
reafirmaron su compromiso 
con la justicia accesible y 
el empoderamiento de la 
ciudadanía, marcando un 
nuevo paso en la construcción 
de un Veracruz más equitativo 
y con mejores herramientas 
que brindarán justicia a la 
ciudadanía.

generado un aumento en la 
demanda de agua, exacerbado 
por la temporada de calor que 
ha incrementado la necesidad 
de este recurso esencial.

La crisis no solo afecta el 
acceso a agua potable, sino 
que también ha comenzado 
a tener impactos en la salud 
de los habitantes; ya han 
ocurrido casos de diarrea y 
vómito, aunque hasta ahora 
han sido controlados.

De acuerdo con la 
subagente municipal 
Teresa de Luna Salazar, la 
inestabilidad del terreno 
en la zona ha impedido 
la realización de obras de 
beneficio colectivo, como la 
construcción de un tanque de 
almacenamiento que podría 
aliviar la situación.

El ejido Cerro del Mesón 

se prepara para enfrentar 
múltiples desafíos durante 
la sequía, pues además de 
la falta de agua, el servicio 

de transporte público es 
irregular, lo que complica aún 
más la vida cotidiana de los 
habitantes. 

La comunidad ha solicitado 
apoyo al ayuntamiento y 
a la Comisión de Agua del 
Estado de Veracruz (CAEV) 

para obtener agua, ya que la 
compra de pipas se ha vuelto 
insostenible para muchas 
familias.
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Entregó aparatos funcionales a personas con alguna capacidad diferente 

Prohibirán la venta de estos productos en las escuelas del 
municipio

Sin duda que les permite realizar actividades 

DIF Tihuatlán ayuda a 
comunidades vulnerables 

Un hecho eliminación 
de comida chatarra

Jueves 20.03.2025

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

En el municipio 
supervisores escolares 
y jefe de zonas escolares 

del municipio ya fueron 
notificados por los cambios en 
las escuelas que entra en vigor 
el programa “Vida Saludable”, 
donde ya es un hecho la 
eliminación de la comida 
chatarra de las cooperativas 
escolares.

El supervisor de la zona 
226, Damián Durán, resaltó, 
que esto será obligatorio las 
nuevas estrategias en los 
niveles básico, medio superior 
y universidades, donde se 
prohibirá la venta de estos 
productos al interior de estas 
instituciones educativas, 
tales como alimentos ultra 
procesados y con bajo valor 
nutricional en estos espacios 
de mayor afluencia durante los 
recesos. 

Mediante pláticas se viene 
promoviendo el consumo de 
agua natural, se orientará a 
madres y padres de familia 
para que, a través de la Escuela 
es Nuestra, decidan colocar 
bebederos en los planteles, lo 
que será fundamental para 
evitar la venta de los refrescos y 
bebidas azucaradas, entre otras 
acciones preventivas de salud 
que se deben poner en marcha, 
afirmó

Durán Andrés, dijo que ya 
se capacita a las autoridades 
y personal responsables de 
las cooperativas escolares 
para priorizar el consumo 
de alimentos locales y de 
temporada, “decirles qué sí 
y qué no se puede vender y 
cómo pueden transformar 
lo que venden en alimentos 
saludables”.

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Mediante la entrega 
de aparatos 
funcionales a 

personas con discapacidad, 
este día el DIF municipal 
cumple con la encomienda 
de favorecer al sector 
vulnerable como lo son; 
los adultos mayores, las 
familias de escasos recursos 
y sin movilidad.

Acompañada por 
su equipo de trabajo, la 
titular del DIF, Patricia 
Ortiz de Gómez, durante 
un recorrido por diversos 
puntos del municipio, 
manifestó que, como una 
institución de beneficencia, 
se visitaron las comunidades 
de; Tecomate, Francisco 
Villa, La Esfera, donde se 
donaron sillas de rueda 
a personas de la tercera 
edad y quienes carecen de 
movilidad.

Así mismo, en la 
cabecera municipal, como 
en el caso de La Tuxpeñita 
hizo entrega de muletas y 
en la zona centro donó una 
silla de ruedas más a una 
persona quien rebasa los 
90 años, cumpliendo con 
hechos de asistencia a estos 
sectores en varios puntos 
del municipio.

Paty Ortiz Galassi, 
expuso que una de las 
prioridades de esta 
instancia, es velar por el 
bienestar de los tihuatecos, 
de los que se incluyen 
las familias de escasos 

www.noreste.net 

recursos, el adulto mayor, 
la niñez y las embarazadas, 
entre otros, por lo que las 
gestiones continúan para 
satisfacer sus necesidades.

Finalmente, manifestó 
que, gracias al respaldo de 
su equipo de colaboradores, 
continuará trabajando 
hasta el último día de esta 
administración, gracias 
al acercamiento del DIF 
con el gobierno del estado, 
que encabeza Rocío Nahle 
García, existen varios 
proyectos y programas que 
se estarán destinando para 
las familias tihuatecas y 
en especial, a los sectores 
vulnerables.

Finalmente comentó 
que, además de fomentar la 
práctica de algún deporte, 
se emitirá una estrategia de 
comunicación para maestros, 
padres y madres de familia, 
directores, niñas y niños, 
que incluya la producción 

de materiales educativos 
de alimentación saludable, 
recetarios de alimentación 
saludable y económica, así 
como guías de orientación 
para el buen comer, donde el 
principal objetivo es fortalecer 
el programa vida saludable. 



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Como cada 19 de 
marzo en honor a San 
José, carpinteros del 

municipio demuestran su fe 
al santo patrono, acudiendo 
a misa en la iglesia de San 
Francisco de Asís, donde 
piden por su salud y trabajo 
permanente convirtiendo 
la madera en arte. 

Para esto las festividades 
del día del carpintero 
se manifestaron este 
miércoles por las calles 
y talleres del municipio, 
donde trabajadores de la 
madera no dejaron pasar la 
veneración de San José, su 
santo patrono.

Víctor Hernández, 
integrante de la unión de 
carpinteros de Tihuatlán, 
manifestó que la agrupación 
que integra 200 agremiados 
por muchos años celebra 
esta fecha en honor a San 
José, de quien veneran 
por los muchos favores y 
milagros otorgados en los 
tiempos difíciles.

Resaltó que, en la 
actualidad la situación 
está muy difícil para los 
que convierten la madera 
en arte, sin embargo, 
con esfuerzo y fe vienen 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Plantar un árbol es 
sembrar futuro, el fin 
de semana estuve junto 

a juventudes en movimiento 
en una campaña de 
reforestación, y participar 
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Quienes convierten la madera en arte acudieron a misa en honor a su santo patrono 

La plantación de árboles la realizaron en los accesos a la cabecera municipal 

Edwin Gómez fomenta 
la reforestación 

Carpinteros  
fieles a San José 

saliendo adelante con 
lo poco de trabajo en la 
elaboración de muebles.

Siempre catalogado 
como el sitio donde la 
madera es convertida en 
arte, Tihuatlán fue testigo 
de grandes demostraciones 
de fe hacia el santo patrono 

de los carpinteros, por lo 
que integrantes de este 
rubro concluyeron en la 
parroquia de San francisco 
de Asís y con ello formar 
parte de una misa, donde 
recibieron las bendiciones.

Finalmente, el párroco 
Samuel Juárez Matilde 

oficio una misa donde 
pidió que la prosperidad y 
el trabajo nunca falten a los 
carpinteros, que ante los 
tiempos difíciles tengan en 
mente la presencia de Dios 
como el único en remediar 
sus problemas y retos de 
este año 2025.

en algo así siempre deja una 
gran satisfacción, porque 
cada árbol que sembramos 
es un paso más para cuidar 
nuestro entorno”, dijo Edwin 
Gómez Ortiz.

El joven tihuateco realizó 
esta campaña en los accesos a 
la cabecera municipal, donde 

seguramente las futuras 
generaciones habrán de 
beneficiarse con el oxígeno 
y sombra que darán estos 
árboles que fueron plantados 
con mucho esmero.

A veces no nos damos 
cuenta de lo importante 
que es un árbol hasta que 

hace falta, son vida, sombra, 
oxígeno y hogar para 
muchas especies, por ello 
el interés de emprender la 
reforestación con el objetivo 
de seguir logrando vida y 
salud, externó. 

Gómez Ortiz precisó 
que, cuidar el planeta no 

es cosa de un día, pero 
cada acción suma, y ver a 
tantos jóvenes poniendo su 
granito de arena, sin duda da 
esperanza que el plante y su 
medio ambiente se continúa 
conservando con la mano de 
los jóvenes.

Finalmente agradeció a 

todos los que se sumaron con 
entusiasmo a esta importante 
causa, donde el cambio 
empieza con pequeñas 
acciones, y qué importante 
de hacerlo juntos, con el 
firme propósito de seguir 
observando un Tihuatlán 
mejor.
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Alma grande

Códigos del poder

Retomado de El Financiero por su buen humor
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El imperio 
del norte se 
desmorona

Incertidumbre

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA

DAVID VALLEJO

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 20.03.2025

Cuando se incursiona en 
la política ya sea con 
una gran experiencia 

o por vez primera, se requiere 
capacitación, es algo que 
la mayoría de los políticos 
del mundo no hace. En el 
primero de los casos, por 
mucho conocimiento que 
haya sobre el tema, debe 
actualizarse y si carece de 
antecedentes en esta práctica, 
debe aprenderlos en un 
tiempo previo a la toma de 
posesión de su cargo.

En México hay muchos 
políticos, analistas, 
periodistas, consultores, 
asesores, que consideran que 
con lo que saben es suficiente, 
cuando la política es una 
práctica viva que cambia 
constantemente.

En el caso de Estados 
Unidos tenemos a un 
presidente que estudió poco y 
que creció creyendo que con 
ser millonario lo sabía todo, 
ahora se enfrenta al ridículo 
mundial, su gobierno 
anunció que cientos de 
personas fueron deportadas 
basándose en la ley de 
Enemigos Extranjeros, cuya 
redacción data de 1798.

Los acuerdos se 
realizaron entre otro 
ignorante de la política y 
amigo de la mano dura, 
Nayib Bukele, presidente 
de El Salvador, --electo por 
una mayoría de más de 80 
por ciento de los votos y 
con quien coincide Trump 

La paradoja de nuestro 
tiempo es brutal: nunca 
antes habíamos tenido 

tantas herramientas para 
anticipar el futuro y, sin 
embargo, seguimos siendo 
sorprendidos por crisis 
globales. Sabemos más, 
pero entendemos menos. 
Los modelos predictivos 
analizan patrones climáticos, 
elecciones, fluctuaciones en 
la bolsa, avances médicos. 
La inteligencia artificial es 
capaz de anticipar guerras 
comerciales, crisis financieras, 
tendencias tecnológicas. 
Con toda esa información 
disponible, la humanidad 
debería moverse con ventaja 
en el tablero del futuro.

Entonces, ¿por qué nadie 
supo predecir con precisión el 
COVID-19? Los epidemólogos 
advertían desde hace décadas 
que una pandemia era 
inevitable, Bill Gates dio 
conferencias sobre el riesgo de 
un virus altamente contagioso, 
había estudios sobre el peligro 
de los mercados húmedos en 
China y sobre la vulnerabilidad 
de los sistemas de salud. A 
pesar de todo, el mundo entero 
quedó paralizado cuando 
estalló la crisis.

Lo mismo ocurrió con la 
guerra entre Rusia y Ucrania. 
Desde la anexión de Crimea 
en 2014, analistas geopolíticos 
sabían que Putin tenía 
intenciones expansionistas. 
Pocos pensaban que se atrevería 
a una invasión a gran escala. 
Los servicios de inteligencia 
advertían la acumulación 
de tropas en la frontera, 
pero incluso días antes de la 
invasión se pensaba que solo 
era una estrategia de presión. 
Cuando los tanques cruzaron 
la frontera, Europa reaccionó 
con la misma sorpresa con la 
que en 2020 vio los hospitales 
desbordados por la pandemia. 
Que tenga conocimiento, solo 
mi amigo, el excelente analista 
político, Sabino Bastidas, 
pudo anticipar el hecho con 
precisión a pesar de que para 
esta columna me inspiré en 

en nombrar a cualquier 
pandillero terrorista—
que consistían en recibir a 
todos los indocumentados 
del continente a cambio 
de seis millones de dólares 
anuales, con lo que sostendrá 
el sistema penitenciario al 
recibir a indocumentados 
de todos los países de 
Sudamérica, incluyendo 
venezolanos. Pertenecientes 
a la pandilla Tren de Aragua.

El Tren de Aragua es una 
banda criminal venezolana 
originaria del estado Aragua, 
que tenía como base la cárcel 
de Tocorón y la lidera Héctor 
"Niño" Guerrero. No se 
sabría nada al respecto a no 
ser por la declaración de un 
juez federal, quien bloqueó 
temporalmente la facultad 
de aplicar esa ley, que sólo 
se había aplicado en tres 
ocasiones en la historia del 
país vecino.

El error, voluntario o 
involuntario, fue motivo 
para que el juez regresara 
a territorio estadunidense 

los aviones con los 
indocumentados que habían 
salido hacia su país de origen, 
basados en esa ley.

El juez indicó que la orden 
de restricción temporal 
permanecerá vigente durante 
14 días “o hasta nueva orden 
judicial”.

El secretario de Estado, 
Marco Rubio agradeció al 
presidente de El Salvador, 
Nayib Bukele, por ofrecerse 
voluntariamente a encarcelar 
a los presuntos delincuentes 
deportados de Estados Unidos 
y afirmó que el presidente 
salvadoreño había solicitado 
que dos líderes de la pandilla 
MS-13, así como otros 21 
salvadoreños detenidos 
en Estados Unidos, fueran 
devueltos a su país.

El senador republicano 
Mike Rounds dijo que espera 
que el poder ejecutivo esté 
siguiendo la ley, señaló: 
“Creo que la mayoría de los 
estadounidenses van a decir, 
‘No me importa cuán antigua 
sea la ley, si puedes usarla para 

sacar a estos tipos y mantener 
a mi familia segura, lo vamos 
a hacer’”.

Lo republicanos 
interpretan el sentir de la 
población estadounidense 
pero en realidad desconocen 
la manera de pervivir este 
tipo de deportaciones que, 
sin duda, afecta condiciones 
familiares, laborales, 
gremiales, educativas, etc.

Venezuela dice que la 
ley “evoca los episodios 
más oscuros de la historia 
humana”. Añade: “La Ley 
de Enemigos Extranjeros de 
1798, en la que se basa esta 
orden presidencial, es una ley 
anacrónica que no solo viola 
las leyes fundamentales y 
actuales de los Estados Unidos 
de América, sino que también 
viola el sistema jurídico 
internacional en materia de 
Derechos Humanos”.

Venezuela instó a la 
comunidad internacional, 
incluida la Comunidad de 
Estados Latinoamericanos 
y Caribeños, a denunciar 

la medida y defender los 
derechos de los deportados.

Al quedar suspendida la 
deportación Trump se queda 
sin una carta de negociación 
con la que presiona a algunos 
países, como es el caso de 
México; sus dos vertientes de 
presión son las drogas y los 
indocumentados. Es decir, la 
prohibición de deportarlos ata 
de manos toda negociación y 
deberá esperar 14 días partir 
del 15 de marzo para reiniciar 
su estrategia o cambiar de 
modelo de negociación.

Porque, de otra manera, 
la única herramienta de 
presión son los aranceles y 
poco a poco se entera de que 
esta arma también le afecta 
a su economía, tanto o más 
que a los países que se les 
impone una tarifa nueva o 
más alta, según la Nación 
con la que negocie. Por otra 
parte, la guerra interna de 
Estados Unidos también 
debilita a su presidente ya 
que el cierre de la Agencia 
de Estados Unidos para el 
Desarrollo Internacional ha 
afectado a varias empresas 
estadounidenses con cientos 
de millones de dólares en 
facturas pendientes de 
pago por trabajos que ya se 
han realizado, según una 
demanda presentada el 
martes.

Una organización que 
representa a 170 pequeñas 
empresas estadounidenses, 
importantes proveedores, un 
grupo judío estadounidense 
que ayuda a personas 
desplazadas en el extranjero, 
la Asociación Americana 
de Abogados y otras 
organizaciones se unieron a 
la impugnación judicial.

La demanda fue 
presentada en el Tribunal 
Federal de Distrito en 
Washington contra Donald 

Trump, el secretario de 
Estado, Marco Rubio, el 
administrador interino 
adjunto de la USAID Peter 
Marocco, nombrado por 
Trump , figura central 
en el desmantelamiento 
de la agencia, y Russell 
Vought, jefe de la Oficina 
de Administración y 
Presupuesto de Trump.

La fortaleza de Trump 
se convierte poco a poco en 
la parte vulnerable de una 
negociación que consideró 
ventajosa y sólida, que se 
desmorona, ante la manera de 
operar de forma rápida y sin 
conocimiento de lo que hacía.

Por si fuera poco, los 
fiscales generales de 22 
estados del vecino país 
presentaron demandas para 
bloquear la orden ejecutiva, 
firmada por el presidente 
poco después de su toma 
de posesión el lunes, para 
poner fin a la ciudadanía por 
derecho de nacimiento.

Interesante la manera 
en que Trump cargue con 
estos lastres para negociar a 
partir de la próxima semana, 
cuando es evidente que ya no 
es el gran emperador pero 
insiste en continuar con las 
deportaciones masivas.

PEGA Y CORRE.- El 
senador sin partido, Manlio 
Fabio Beltrones, anunció una 
iniciativa de ley que elabore 
un padrón de familiares 
de personas desaparecidas 
que sean reconocidos como 
auxiliares oficiales de la 
Comisión Nacional de 
Búsqueda y en esa calidad, 
tengan la protección del 
Estado en sus tareas de 
localización, y apoyos 
específicos, como ayuda 
económica, seguro social y 
seguro de vida… 

Esta es opinión personal 
del columnista

una conversación que tuve con 
él, sobre la incertidumbre y la 
dificultad de hacer prospectiva 
en estos días. 

Las Torres Gemelas 
colapsaron ante la 
incredulidad del mundo el 11 
de septiembre de 2001. Hubo 
advertencias, informes de 
inteligencia que hablaban de 
una posible amenaza terrorista 
contra Estados Unidos, pero 
la información fue ignorada 
o subestimada. La tragedia 
desató una serie de conflictos 
geopolíticos y cambios en 
las políticas de seguridad 
globales que transformaron 
por completo el siglo XXI. El 
mundo no estaba preparado 
para una guerra asimétrica de 
esa magnitud.

El regreso de Trump 
a la presidencia parecía 
imposible hace unos años. 
Su discurso populista, los 
escándalos, la división en la 
sociedad estadounidense, la 
ola de desinformación en 
redes sociales, la erosión de 

la democracia en el mundo, 
todo estaba sobre la mesa. 
Analistas políticos, medios 
de comunicación y expertos 
pronosticaban que sería difícil 
que volviera al poder, pero la 
realidad se impuso con fuerza.

Las herramientas de 
predicción son más avanzadas 
que nunca. DeepMind y 
otros sistemas de inteligencia 
artificial analizan grandes 
volúmenes de datos y 
encuentran patrones que a 
los humanos se les escapan. 
Las redes sociales son capaces 
de detectar tendencias 
en la opinión pública con 
semanas de anticipación. 
Modelos climáticos muestran 
con precisión el impacto 
del calentamiento global. 
Gobiernos y corporaciones 
utilizan algoritmos para prever 
crisis financieras, desastres 
naturales, revoluciones 
políticas. La cantidad de 
información es apabullante.

En lugar de darnos certeza, 
la sobrecarga de datos genera 

ansiedad. Hace décadas, las 
crisis llegaban sin previo aviso 
y la gente reaccionaba cuando 
ya estaban encima. Ahora 
vivimos en un estado de alerta 
permanente. Predicciones 
sobre el colapso de la economía, 
nuevas pandemias, avances 
de la inteligencia artificial 
que podrían transformar 
por completo el mundo 
laboral, crisis migratorias que 
cambiarán la demografía de 
los países. La incertidumbre no 
es un evento, es una condición 
constante.

La importancia de 
cuestionarlo todo nunca ha 
sido tan relevante. Las fake 
news han contaminado el 
discurso global, infiltrándose 
en redes sociales, medios de 
comunicación y hasta en las 
altas esferas del poder. En un 
mundo donde la información 
es poder, la desinformación 
se ha convertido en un arma 
estratégica.

Los gobiernos no pueden 
predecir con exactitud lo 

que ocurrirá, pero pueden 
prepararse para cualquier 
escenario. Finlandia 
entrena a su población en 
pensamiento crítico para 
resistir desinformación y 
crisis. Singapur invierte en 
autosuficiencia energética, 
alimentaria y tecnológica. Las 
economías más resistentes no 
son las que dependen de una 
sola fuente de ingresos, sino las 
que diversifican su producción 
y fortalecen su infraestructura. 
Empresas como Amazon y 
Tesla han demostrado que 
la flexibilidad y la capacidad 
de adaptación son clave para 
sobrevivir en tiempos de crisis.

Los adelantos tecnológicos 
también se han convertido 
en una estrategia para 
aumentar el valor de una 
empresa en el mercado. 
Desde la computación 
cuántica hasta la inteligencia 
artificial generativa, cada 
innovación representa una 
oportunidad para elevar la 
percepción de una compañía 
y atraer inversores. No siempre 
importa la aplicación real de 
la tecnología, sino el potencial 
que representa en la narrativa 
del mercado.

A nivel personal, la mejor 
estrategia no es obsesionarse 
con lo que podría pasar, sino 
desarrollar la capacidad de 

adaptarse. La habilidad más 
valiosa del futuro no es saber 
programar, hablar cinco 
idiomas o tener una carrera 
en tecnología. Es aprender 
a aprender, cambiar de 
rumbo cuando sea necesario, 
construir redes de apoyo, filtrar 
la información, enfocarse en 
lo que realmente importa. La 
gente que sobrevive crisis no 
es la que tiene más dinero, sino 
la que tiene mejores contactos, 
la que sabe moverse dentro del 
caos. El futuro es incierto y no 
se domestica, se necesita correr 
con el. Todo puede pasar. Un 
conflicto en Taiwán, una crisis 
energética global, la disrupción 
del empleo por la inteligencia 
artificial, un colapso 
financiero, una pandemia más 
letal que el COVID. Predecirlo 
con exactitud es imposible. 
Lo único que marcará 
la diferencia es qué tan 
preparados estamos cuando 
llegue la próxima tormenta.

¿Voy bien o me regreso? 
Nos leemos pronto si la IA y la 
incertidumbre o la ansiedad lo 
permiten. 

Placeres culposos: Bill 
Gates, Código Fuente y Slavoj 
Zizek, mundo loco (libros). 

Tréboles de 4 hojas para 
Greis y Alo.

Esta es opinión personal 
del columnista



www.noreste.net Estado 7 a
Jueves 20.03.2025

Este miércoles por bajas temperaturas 

Rocío Nahle inaugura 
Cumbre Tajín 2025

Rocío Nahle recorre el corazón de Cumbre Tajín

Recibió el Bastón de Mando del Consejo de Ancianos.

Acompañada de artesanas, artesanos y asistentes, vivió de cerca la riqueza cultural del Totonacapan.  

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

En un acto de profundo 
respeto a la tradición 
y al legado del pueblo 

totonaco, la gobernadora 
Rocío Nahle García fue 
recibida en el Kantiyan, 
Casa de los Abuelos, por 
el Consejo de Ancianos 
Totonacas, donde participó 
en la ceremonia de sahumada 
y recibió el Bastón de Mando, 
símbolo de confianza y 
reconocimiento de las 
comunidades originarias.  

P o s t e r i o r m e n t e , 
encabezó la ceremonia 
inaugural de Cumbre Tajín, 
Tachanán, la siembra para 
el mundo, en la Plaza del 
Volador, donde presenció 
el primer ascenso de los 
danzantes del Ritual de los 
Voladores, dando inicio a 
cuatro días de intercambio 
cultural y celebración 
en el Parque Temático 
Takilhsukut.

Al dirigirse al público, 
destacó la importancia del 
Festival de la Identidad 
como un espacio abierto 
para fortalecer el orgullo y 
la identidad de los pueblos 
originarios, subrayando que 
su administración impulsa 
la cultura con la misma 
determinación que los 
programas sociales.  

“Aquí se abre el corazón 
y se extiende la mano a 
nuestros pueblos originarios, 
no solo de Veracruz, sino de 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

Entre el aroma del 
copal, los sabores 
ancestrales y la  

música tradicional, la 
gobernadora Rocío Nahle 
García disfrutó del primer 
día de Cumbre Tajín 
recorriendo el Parque 
Temático Takilhsukut. 

Luego de la ceremonia 
inaugural, la titular del 
Ejecutivo se dejó envolver 
por los acordes de la música 

todo México. Es un honor 
recibirlos en esta gran fiesta 
que es de todos. La cultura 
es un eje central de nuestro 
gobierno, y por eso esta 
Cumbre es gratuita, para 
que todos puedan ser parte 
de ella", expresó.  

Durante la recepción del 
Bastón de Mando, reiteró su 
compromiso con el bienestar 
de las comunidades del 
estado.  

"Expreso mi respeto 
a los abuelos, al pueblo 
totonaco, a nuestra cultura 
y a nuestras raíces en todas 
las etnias de nuestro bello 

estado. Lo prometí y aquí 
estoy. Prometí ser una 
Gobernadora del pueblo y 
para el pueblo. Prometí que 
nuestra cultura sería un eje 
fundamental, y hoy reafirmo 
mi compromiso", agregó.  

Por su parte, el presidente 
del Consejo Totonaco 
de Organizaciones y 
Comunidades, Tata Gerardo 
Cruz Espinoza, llamó a 
fortalecer la cultura y la 
lengua materna, invitando 
a la comunidad a mantener 
vivas sus tradiciones.  

"Gracias a todos ustedes. 
Ojalá que trabajemos juntos 

con las comunidades y 
con todos los equipos para  
que la cultura no se pierda. 
Vamos a seguir hablando 
la lengua materna, porque 
es muy importante. Los 
abuelos y las mamás deben 
enseñarla a sus nietos para 
fortalecer nuestro pueblo", 
expresó.  

Acompañaron a la 
Gobernadora representantes 
de los tres poderes del 
estado, legisladores federales 
y locales, integrantes del 
gabinete, autoridades 
municipales y mandos 
de las fuerzas armadas y 

de seguridad. También, 
el embajador de Cuba en 
México, Marcos Rodríguez 
Costa, y el oficial de Cultura 
de la UNESCO en México, 
Carlos Tejeda.  

Asimismo, participaron 
guardianes de la tradición 
totonaca, abuelas y abuelos 

del Kantiyan, representantes 
del Centro de las Artes 
Indígenas y promotores de 
la Ceremonia Ritual de los 
Voladores, quienes con su 
presencia refrendaron el 
compromiso de preservar y 
difundir la riqueza cultural 
de Veracruz.  

tradicional en el Nicho 
Cultural, donde escuchó 
los ensambles Huasteco 
Comunitario Cántaros 
de Sol, de Zozocolco; 
Tradicional Kuitól Tének, de 
Amatlán, y Balcón Huasteco 
- Academia de Música, de 
Chicontepec. 

Más tarde, en el mismo 
escenario, la Orquesta 
Municipal de Xalapa, 
junto con los cantantes 
Armando Mora y Messe 
Merari, interpretó piezas 
de Armando Manzanero y 
Juan Gabriel, generando un 
emotivo momento entre los 
asistentes.  

Pero la música fue solo 
una parte de la experiencia, 
en el Nicho de los Aromas 
y Sabores, conversó con 
las cocineras tradicionales 
y degustó el pozol y otros 
manjares preparados con 
recetas heredadas por 
generaciones. 

También, se acercó a 

los stands de artesanos, 
admirando el meticuloso 
trabajo en textiles, bordados 
y piezas que reflejan la 
cosmovisión del pueblo 
totonaca.  

El recorrido de la 
Gobernadora fue una 

celebración del arte, la 
gastronomía y la identidad 
cultural, reafirmando el 
valor de Cumbre Tajín como 
un espacio donde el pasado 
y el presente se entrelazan 
para fortalecer el orgullo 
veracruzano.  
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La gratuidad del evento busca que nuestras tradiciones tengan un mayor alcance.

Exitoso primer día 
de Cumbre Tajín 

Gobernadora portó con orgullo vestimenta 
tradicional del Totonacapan, en Cumbre Tajín

La SECVER promueve el consumo 
solidario en Cumbre Tajín

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz     

Luego de inaugurar 
el festival Cumbre 
Tajín, la gobernadora 

de Veracruz Rocío Nahle 
García expresó sentirse 
honrada y orgullosa de 
portar la vestimenta 
tradicional de las mujeres 
del Totonacapan.

“Es un orgullo y un 
privilegio; me siento muy 
honrada. Esta vestimenta es 
parte de nuestra cultura, de 
nuestro pueblo y de nuestras 
raíces”, manifestó durante 
una entrevista con medios 
de comunicación.

La vestimenta tradicional 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz     

La Secretaría de Cultura 
de Veracruz (SECVER) 
invita a todas y todos 

los asistentes de Cumbre 
Tajín a unirse al consumo 
solidario en beneficio de las 
y los artesanos que ponen a 
la venta los productos que 
elaboran. 

Durante los cinco días 
del festival podrán adquirir 
prendas textiles, bordados, 
cerámica, pintura, cestería, 
réplicas de artesanías 
prehispánicas, alimentos, 
bebidas tradicionales y 
muchos productos más 
elaborados por manos 
veracruzanas.

Las y los artesanos 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

La gobernadora Rocío 
Nahle García, cerró 
el primer día del 

festival Cumbre Tajín 
2025, ‘Tachanán, la siembra 
para el mundo’, en el 
Nicho de la Música donde 
se presentaron Las Tres 
Grandes, Tania Libertad, 
Guadalupe Pineda y 
Eugenia León, ante un lleno 
total y un público alegre y 
entregado.

El festival, que se 
llevará a cabo hasta el 23 
de marzo en el Parque 
Takilhsukut, inició su 
programa de conciertos 
con Las Tres Grandes, y 
tendrá continuidad con 
Edén Muñoz, el día 20; La 
Casetera, el 21; Los Cojolites, 
Orquesta de Mujeres Viento 
Florido y Santa Cecilia, 
el 22, y Alberto Barros y 
Olivia Gorra cerrarán el 23 
de marzo.

consiste en camisa bordada 
con flores en punto de cruz 
y punto pasado, enredo, 
faja y quexquémitl; la blusa 
está cubierta en la parte 
delantera por un paño 
cuadrado de artisela, que 
llaman fular.

Durante el evento, la 
Mandataria encabezó la 
ceremonia y el ritual de 
inicio del Festival de la 
Identidad, destacando que 
se trata de un evento cien 
por ciento cultural, cuyo 
propósito es mostrar a 
México y al mundo el valor 
de nuestras tradiciones, 
de las cuales los pueblos 
originarios son guardianes.

Con este objetivo, 

se decidió abrir las 
puertas del Parque 
Temático Takilhsukut 
sin costo alguno para 
los visitantes, por lo que 
todas las actividades serán 
gratuitas. En este sentido, 
la Gobernadora adelantó 
que se está analizando la 
posibilidad de mantener 
la gratuidad de la Cumbre 
Tajín durante toda su 
administración.

Calificó como exitoso 
el inicio de las actividades 
de Cumbre Tajín e hizo 
una extensiva invitación 
para visitar este centro 
ceremonial, donde se lleva 
a cabo un gran intercambio 
cultural.

que forman parte de esta  
edición de la Cumbre Tajín 
acuden al festival desde 
todas las regiones del estado 
y buscan promover sus 
productos. 

La comercialización 
artesanal es un ingreso 
directo de los artesanos 
con el que sostienen a sus 
familias y dignifican a sus 
comunidades

Por ello, la Cumbre Tajín 
no percibe una retribución 
por las ventas que realizan 
y solicita a los asistentes 
que participen en compras- 
ventas justas en beneficio de 
las y los artesanos. 

La SECVER trabaja 
#PorAmorAVeracruz y 
reitera la invitación a ser 
parte de las actividades de 

Cumbre Tajín, Tachanán la 
siembra para el mundo del 19 

al 23 de marzo en Papantla. 
Sigue las redes sociales 

de la @SECVERoficial para 
conocer todas las actividades 

que confirman porque 
#VeracruzEstáDeModa.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Daniel Cortina, actual 
diputado local por el 
distrito de Tuxpan, ha 

recibido la constancia que lo 
acredita como promotor de 
la Cuarta Transformación 
(4T), un paso fundamental 
que lo coloca como virtual 
candidato a la alcaldía 
de Tuxpan por el partido 
Morena.

Este proceso fue llevado 
a cabo conforme a los 
lineamientos establecidos 
por el partido, lo que 
garantiza transparencia y una 
candidatura fortalecida.

Cortina ha destacado en 
la legislatura local por su 
trabajo constante y cercano 
a la ciudadanía, lo que ha 
permitido establecer un lazo 
sólido con la comunidad. 

Su desempeño en el 
Congreso ha sido bien 
valorado por sus compañeros 
y la sociedad, quienes 
reconocen su compromiso 
con el desarrollo de la 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Dentro del proceso de 
admisión a Educación 
Básica y Media 

Superior del ciclo escolar 

El gobierno de Tuxpan informa que este jueves 20 de marzo, 
a partir de las 7:00 a.m., se cerrará la circulación vehicular de 
la Av. Benito Juárez (de Revolución a Morelos) debido a que se 

realizará el Desfile de Primavera. 
Así mismo, la Dirección de Tránsito Municipal dio a conocer 

que el desalojo de vehículos en este mismo sector iniciará  
a las 6:00 a.m.

La circulación reabrirá una vez que termine el recorrido. Se 
pide a los automovilistas tener en cuenta esta información y 

contemplar rutas alternas para evitar retrasos en sus traslados.

Proceso se realiza por octava ocasión y respeta la lista de prelación

Se perfila como amplio contendiente rumbo a la alcaldía del municipio de los bellos atardeceres 

Jueves 20 
Marzo.2025

Año 22,  Número 8627 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

Daniel Cortina es 
promotor de la Cuarta 

Transformación en Tuxpan 

Cerrarán 
vialidades en 

Tuxpan por desfile 
de Primavera 

Entrega SEV plazas a docentes de Básica y Media Superior

región y su cercanía con 
las necesidades del pueblo 
tuxpeño.

El diputado ha sido 
particularmente activo en el 
trabajo de piso, recorriendo 
colonias y comunidades, 
lo que le ha permitido 
conocer de primera mano las 
problemáticas que enfrenta 
la población. 

Esta cercanía con la gente 
lo ha colocado como una 
opción sólida para continuar 
con el impulso de la 4T en el 
municipio, una política que 
sigue ganando simpatizantes 
entre diversos sectores 
sociales.

En Tuxpan, Cortina es 
visto como un líder joven 
y dinámico, querido por 
los tuxpeños debido a su 
trabajo constante y los logros 
alcanzados en su gestión. 

La próxima contienda 
electoral, será clave para 
determinar si la población le 
otorga el voto de confianza 
para encabezar este nuevo 
ciclo de desarrollo en 
Tuxpan.

2024-2025, la Secretaría 
de Educación de Veracruz 
(SEV) entregó 53 plazas a 
docentes.

La asignación de las 
mismas se llevó cabo de 
manera coordinada entre 

la Oficialía Mayor, la 
Dirección de Recursos 
Humanos y la Unidad de 
Planeación, Evaluación 
y Control Educativo 
de la dependencia, en 
coordinación con la Unidad 

del Sistema para la Carrera 
de las Maestras y los Maestros 
(USICAMM), de acuerdo a la 
lista de prelación.

Con este octavo proceso 
de entrega de plazas en lo que 
va de la administración de la 

gobernadora Rocío Nahle, la 
SEV contribuye a cumplir 
el compromiso de abatir la 
ausencia de profesores en las 
aulas.

La secretaria Claudia 
Tello Espinosa exhortó 

a quienes recibieron su 
documento a trabajar 
con responsabilidad y 
sensibilizarse ante las 
problemáticas y necesidades 
sociales que enfrentarán en 
las comunidades.
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Rafael Ruiz Arroyo
En Vuelo

Anhinga anhinga Se encuentra en pantanos, ciénegas y estanques artificiales. 
De cabeza pequeña con una envergadura de 117 cm y un pico de 81 mm. Puede 

nadar manteniendo cuello y cabeza fuera del agua. Habita desde Florida toda la 
costa del Golfo de México y en muchos países de sur América hasta el norte de 

Argentina.

Aquila Crysaetos, de color marrón oscuro, Águila real, 
habita desde Canadá, hasta el norte de México, en peligro 

de extinción en varios estados de nuestro País. Cazas 
principalmente mamíferos, en tierras remotas y abiertas; 
la distancia entre las puntas de sus alas llega a ser de 2.5 

metros. Está en el emblema de nuestra Bandera.   

Aphelocoma Woodhouseii, del grupo de las aves medianas 
27 a 31 cm, Chara de Woodhouse.

Se distingue de otras charas por su color azul en cabeza 
espalda y cola. Nativo del oeste de Norte América, En 

México llega hasta las tierras de Chiapas.
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GABINO ESCAMILLA      
Cazones, Veracruz

El Ayuntamiento 
Constitucional y el 
DIF Municipal de 

Cazones de Herrera siguen 
trabajando en favor del 
bienestar de la ciudadanía, 
ofreciendo servicios médicos 
especializados para mejorar 
la calidad de vida de la 
población. Así lo aseguró el 
alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral, quien reiteró que la 
salud de los cazoneños es una 
prioridad de su gobierno.

Como parte de estas 
acciones, se hace una atenta 
invitación a la Jornada 
de Otorrinolaringología 
y Estudios de Audición, 

Muestra de sensibilidad y 
compromiso con el magisterio, 

retiro de la iniciativa de 
reforma a la Ley del ISSSTE  

Cerca de 6 mil 
personas en centros 

penitenciarios 
producen artesanías

Ayuntamiento y DIF de Cazones  
anuncian Jornada de Otorrinolaringología 

y Estudios de Audición

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

El retiro de la iniciativa 
de reforma a la Ley 
del ISSSTE refleja 

sensibilidad y compromiso 
con el magisterio, por lo que 
en Veracruz se aplaude la 
decisión de la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, así como el respaldo 
del secretario de Educación 
Pública, Mario Delgado 
Carrillo.  

Así lo expresó la 
secretaria de Educación, 
Claudia Tello Espinosa, 
quien afirmó que en 
Veracruz se considera 
acertada la respuesta del 
Gobierno Federal ante la 
incertidumbre que docentes 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

En el Día internacional 
de las y los artesanos, la 
Secretaría de Seguridad 

Pública reconoce el talento 
y la creatividad de quienes 
preservan la cultura y las 
tradiciones mediante sus 
creaciones, en particular de 
las personas privadas de la 
libertad (PPL) que realizan 
esta actividad como parte 
de su proceso de reinserción 
social.  

Actualmente, cerca 
de 6 mil personas en 
cumplimiento de sentencia 
elaboran piezas únicas en 
los 17 centros penitenciarios 
y en el Módulo de Prisión 
Preventiva de Veracruz. 

A través de talleres de 
carpintería, cestería, tejido 
en cintilla, talabartería y 
manualidades en madera, 
entre otros, producen 
objetos decorativos, muebles, 
prendas de vestir, accesorios y 
repostería.  

donde se brindará atención 
especializada para el cuidado 
de los oídos, la garganta y la 
nariz. Este esfuerzo busca 
acercar servicios médicos 
de calidad a quienes más lo 
necesitan.

La jornada se llevará a cabo 
el próximo 27 de marzo en las 
oficinas del DIF Municipal, 
donde especialistas en 
o t o r r i n o l a r i n g o l o g í a 
realizarán estudios y 
consultas para detectar y 
tratar posibles afecciones. 
Se destaca que esta es una 
oportunidad única para 
acceder a servicios de salud 
especializados sin costo 
alguno.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral subrayó la 

importancia de aprovechar 
estas jornadas, ya que 
permiten detectar a tiempo 
problemas de salud y 
prevenir complicaciones 
mayores. Asimismo, el DIF 
Municipal hizo un llamado 
a la ciudadanía a acudir 
puntualmente y aprovechar 
esta iniciativa pensada para 
el bienestar de todos.

Con estas acciones, el 
Ayuntamiento y el DIF 
de Cazones de Herrera 
reafirman su compromiso 
con el bienestar y la salud 
de las familias cazoneñas, 
acercando servicios 
médicos especializados y 
promoviendo la prevención 
para una mejor calidad de 
vida.

de Educación, también 
anunció la implementación 
de un programa para 
congelar, reducir mediante 
quitas o condonar las 
deudas impagables de los 
acreditados del FOVISSSTE.  

habían manifestado 
respecto a esta iniciativa.  

Durante la conferencia 
Las mañaneras del 
pueblo, de este miércoles, 
la Mandataria federal, 
acompañada por el secretario 

El arte y la producción 
artesanal representan una vía 
para la reinserción, al brindar 
oportunidades de desarrollo 
personal y generar ingresos 
que pueden destinarse al 
sostenimiento familiar y a la 
adquisición de materiales para 
continuar con su trabajo.  

Las creaciones de 
este sector se exhiben 
y comercializan en 
expoferias y en dos tiendas 
especializadas: una en 
el primer cuadro de la 
ciudad de Xalapa y otra en 
el Centro Penitenciario de 
Cosamaloapan.  
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AGENCIAS 
Estados Unidos  

Las principales señales 
del cambio climático 
rompieron récords el 

año pasado, confirmó un 
equipo internacional de 
científicos de la Organización 
Meteorológica Mundial 
(OMM), que sitúa entre 
1.34 y 1.41 grados Celsius el 
aumento a largo plazo de la 
temperatura media global 
con respecto al periodo de 
referencia (1850-1900).

“Las claras señales 
del cambio climático 
inducido por el ser humano 
alcanzaron nuevos niveles 
en 2024 y algunas de 
sus consecuencias serán 
irreversibles durante cientos, 
si no miles de años”, plantea 
un informe publicado por 
el organismo científico de 

AGENCIAS 
Ciudad de México  

La prensa estatal de Cuba 
celebró este miércoles la 
decisión del gobierno de 

Donald Trump de desmantelar 
importantes medios de 
comunicación financiados por 
Estados Unidos, considerados 
durante mucho tiempo claves 
en la política del país hacia la 
isla.

Los recortes anunciados 
el viernes han clausurado la 
Oficina de Transmisiones 
a Cuba, con sede en Miami, 
Radio Martí y la plataforma 
digital Noticias Martí, cuya 
misión era proporcionar "al 
pueblo cubano noticias e 
información sin censura".

El medio estatal 

AGENCIAS 
Bogotá  

Henry Loaiza 
Montoya, hijo del 
n a r c o t r a f i c a n t e 

Henry Loaiza Ceballos y 
conocido con el alias El 
Alacrán Jr., fue extraditado 
junto a otras siete personas 
a Estados Unidos, donde 
una Corte los requiere 
por delitos relacionados 
con narcotráfico, informó 
este miércoles la policía de 
Colombia.

"A esta hora vuelan 
a Estados Unidos ocho 
señalados narcotraficantes 
requeridos por la Corte del 
Distrito Sur de Florida por 
los delitos de narcotráfico 
y concierto para delinquir", 
detalló en su cuenta de X 
el director de la policía 
colombiana, brigadier 
general Carlos Fernando 
Triana.

Hijo de un capo de Cali, 
entre los detenidos

Loaiza Montoya, hijo 
de uno de los jefes del 
desarticulado Cártel de Cali, 
se sometió a siete cirugías 
plásticas para modificar 
su fisonomía y evadir a las 
autoridades.

El detenido hacía parte 
de una red narcotraficante 
que enviaba cocaína desde 
los puertos de Tumaco, en 
Colombia, y Esmeraldas, en 
Ecuador, a Estados Unidos.

El narcotraficante, que 
había sido capturado en 

Extraditan a ocho narcos 
colombianos a EU

Cuba celebra colapso de medios de comunicación 
tras recortes de Trump por "corruptos"

El cambio climático rompe récords: 
la temperatura global aumenta

de almacenamiento de 
cítricos, la cual resultó ser 
una fachada para camuflar 
cargamentos de cocaína 
que fueron enviados a 
Estados Unidos a través de 
Centroamérica".

El ex jugador fue 
capturado en 2023 en 
Tumaco, ciudad del Pacífico 
colombiano en la que nació. 
Se nacionalizó en Guinea 
Ecuatorial y jugó para esa 
selección en la Copa Africana 
de Naciones del año 2012.

2024 en Guayaquil, era 
requerido por la justicia de 
estadunidense y uno de los 
más buscados en el vecino 
país del norte.

Loaiza Montoya, 
calificado por la policía 
ecuatoriana como “un 
objetivo de alto valor”, era 
el "líder actual del Cartel 
del Norte del Valle" y 
mantenía vínculos con 
el grupo armado "Oliver 
Sinisterra" en Colombia y 
"Los Tiguerones" en Ecuador, 
cuyas operaciones se realizan 
en Manabí y Esmeraldas.

Según indicó la policía 
ecuatoriana en un chat de 
periodistas, el aprehendido 
es hijo del ex integrante del 
Cártel de Cali Henry Loaiza 
Ceballos, quien fue detenido 
en 1995, 2019 y 2023.

En la última aprehensión 
de Loaiza padre, según 
la Fiscalía de Colombia, 
fue acusado de concierto 
para delinquir y extorsión 
agravada, teniendo principal 
incidencia en los territorios 
colombianos de Putumayo, 
Cundinamarca y el Valle del 
Cauca.

De acuerdo con 
información del gobierno 
de Ecuador, desde 2023, El 
Alacrán Jr tenía una difusión 
roja de la Interpol. 

La estructura criminal 
que lideraba transportaba 
aproximadamente 50 
toneladas de droga al año a 
través de lanchas bombas y 
semisumergibles. Los envíos 

se hacían desde Ecuador 
hacia Centroamérica y 
Estados Unidos, obteniendo 
por eso, un ingreso de dos mil 
millones de dólares. 

No son revolucionarios, 
son mafiosos, dice Petro

También fueron 
detenidos en Bogotá para 
las autoridades de Estados 
Unidos, Segundo Agenor 
Guerrero Banguera, José 
María Barros Rodríguez, 
Hans Howard Monroy 
Martín, Orlando José 

Díaz Guerra, Carlos Julio 
Ramírez Ortega, Hader 
Cuero Valencia y Mariano 
Valencia Sandoval, quienes 
formaban parte de una 
red internacional de 
narcotraficantes, aseguró la 
policía.

El presidente colombiano, 
Gustavo Petro, dijo hoy 
que los extraditados 
son "aliados de mafias 
mexicanas y con grupos 
que se autodenominan 
revolucionarios, pero son 

simplemente mafiosos".
El 1 de marzo el ex 

futbolista colombiano Rolan 
de la Cruz Biojó y otras siete 
personas, entre ellas un 
cantante de música vallenata, 
fueron extraditados a 
Estados Unidos, donde 
una Corte los requiere por 
delitos relacionados con 
narcotráfico.

La información 
detalló que De la Cruz 
Biojó supuestamente 
"administraba una empresa 

implica que se ha superado 
los 1.5 ºC que la comunidad 
internacional fijó como 
máximo tolerable de 
calentamiento global y más 
allá del cual las consecuencias 
para la humanidad serán 
muy graves e irreversibles.

Los científicos de la 
OMMC han recordado que, 
pese a todo, las temperaturas 
son “solo una pequeña parte” 
de una situación mucho más 
compleja y en la cual, por 
ejemplo, la concentración 
de dióxido de carbono 
en la atmósfera también 
ha alcanzado niveles sin 
precedentes con respecto a 
los últimos 800 mil años.

La situación en los polos 
también va en una dirección 
muy preocupante: los 18 
niveles más bajos de hielo 
marino en el Ártico se 
registraron en los últimos 

18 años, mientras que las 
tres menores extensiones 
de hielo en la Antártida 
ocurrieron en los últimos 
tres años.

Además, la pérdida de 
masa glaciar en el trienio 
2022-2024 ha sido la más 
grande de la historia.

El aumento del nivel del 
mar -donde es almacenada 
el 90 por ciento de la energía 
atrapada por los gases de 
efecto invernadero en el 
sistema de la Tierra- también 
se ha acelerado, pasando a un 
ritmo dos veces mayor desde 
el inicio de las mediciones 
satelitales.

Según el informe, el 
contenido de calor en los 
océanos en 2024 alcanzó su 
nivel más alto en los 65 años 
de registros observacionales 
y cada uno de los últimos 
ocho años ha establecido un 

nuevo récord.
Así, la tasa de 

calentamiento oceánico 
en las últimas dos décadas 
(2005-2024) es más del 
doble que la registrada en el 
período 1960-2005.

En cuanto a temperaturas, 
los últimos diez años han sido 
los más cálidos desde que se 
tienen registros, y cada uno 
de los últimos ocho años ha 
establecido un nuevo récord 
de calor en los océanos.

El récord de temperaturas 
en 2024 se ha atribuido 
al aumento continuo de 
emisiones de gases de efecto 
invernadero -causantes del 
calentamiento global- y a 
la transición del fenómeno 
de La Niña al de El Niño, 
mientras que factores como 
cambios en el ciclo solar 
también pueden haber 
contribuido.

Naciones Unidas.
Según los expertos de 

la OMM, cada fracción 
de grado adicional (en la 
temperatura media global) 
aumenta los costos y riesgos 
para la humanidad.

El informe confirma que 

2024 fue el primer año en que 
la temperatura media global 
superó en 1.55 ºC los niveles 
del periodo preindustrial, 
lo que lo convirtió en el año 
más cálido registrado en los 
últimos 175 años.

Además, esa estimación 

Cubadebate celebró la decisión 
de Trump, mientras que 
calificó los programas como "el 
proyecto de comunicación más 
costoso, fallido y corrupto en la 
historia de Estados Unidos".

¿Cuál es la razón de la 
medida de Trump?

La decisión de desmantelar 
la Oficina de Transmisiones a 
Cuba se produce tras el decreto 
de Trump de cerrar su agencia 
matriz, la Agencia de Medios 
Globales de Estados Unidos 
(USAGM), como parte de un 
esfuerzo más amplio para 
reducir la burocracia.

Funcionarios del gobierno 
de Trump describieron 
a la USAGM como "una 
gigantesca podredumbre y una 
carga para el contribuyente 
estadunidense".

"Quizá los más antiguos, 
fracasados y putrefactos de esos 
programas sean los dirigidos a 
Cuba; nación contra la que se 
han gastado miles de millones 
de dólares sin haber podido 
derrocar a la Revolución, 
aunque sí llenando los bolsillos 
de unos cuantos vociferantes 
en Miami", escribió Randy 
Alonso, editor jefe de 
Cubadebate.

La decisión de recortar 
los programas y otra 
medida reciente para cortar 
drásticamente la financiación a 
otros medios de comunicación 
enfocados en Cuba, parece 
contradecir el anuncio del 
secretario de Estado, Marco 
Rubio, en febrero de que 
Washington "restauraría una 
política estricta hacia Cuba".

Al ser preguntado sobre 
la aparente contradicción, un 
funcionario del Departamento 
de Estado declaró a Reuters que 
la situación era "muy compleja 
y cambiante".

"Los estadunidenses 
eligieron al presidente 
para reducir la burocracia 
federal, y eso implica tomar 
decisiones muy difíciles", dijo 
el funcionario.

Coalición del exilio cubano 
pidió a Trump no acabar con 
Radio Marti

Una coalición de cubanos 
en el exilio y que residen en 
Miami, la cual reúne a medio 
centenar de organizaciones 
dentro y fuera de la isla, urgió 
el lunes a Donald Trump, a 
fortalecer -en vez de acabar- 
Radio y Televisión Martí, 

al considerar ese medio de 
comunicación crucial para la 
libertad de Cuba.

"La preservación y 
fortalecimiento de ese 

medio de comunicación es 
indispensable para el pueblo 
cubano", subrayó en un 
comunicado la Asamblea de la 
Resistencia Cubana, co
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Despliega Gobierno de Veracruz operativo coordinado por vía terrestre y aérea.

* Un espacio seguro y cómodo para disfrutar de Cumbre Tajín.  

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Para garantizar la 
seguridad de los 
asistentes a Cumbre 

Tajín, que se celebra del 19 
al 23 de marzo, el Gobierno 
del Estado de Veracruz ha 
desplegado un operativo 
coordinado entre las 
distintas fuerzas de tarea 
estatal y federal. 

En estas acciones 
participan 588 elementos de 
seguridad de nueve fuerzas 
de tareas estatales, federales 
y municipales, apoyados por 
69 vehículos, seis agentes 
caninos y diez equinos. 

El operativo se extiende 
en el Parque Temático 
Takilhsukut y sus 
alrededores, donde se llevan 
a cabo tareas de vigilancia, 
prevención y respuesta 
inmediata.

Además, la Secretaría de 
Protección Civil supervisa 
las estructuras temporales, 
como escenarios, templetes 
y tarimas, para garantizar su 
estabilidad.  

Un total de 210 efectivos 
de la Secretaría de Seguridad 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Las actividades de 
Cumbre Tajín 2025 
dieron inicio este 

miércoles 19 de marzo a las 
11:00 horas con la procesión a 
San José, patrono del Parque 
Takilhsukut. Con ello, la 
localidad rinde ofrenda a 
su santo de cabecera, quien 
protege las instalaciones y 
dota de espiritualidad a los 
espacios del festival. 

La Cumbre es un 
lugar de sinergia cultural 
y tradicional donde las 
distintas prácticas rituales, 
holísticas y espirituales 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Con el inicio de Cumbre 
Tajín, el Parque 
Temático Takilhsukut 

recibe a visitantes con una 
imagen renovada, resultado de 
los trabajos de remodelación 
realizados por el Gobierno 
de Veracruz, para ofrecer 
un espacio lleno de cultura 
y tradición y que turistas y 
asistentes disfruten de una 
experiencia inigualable.

La secretaria de Cultura 

Listo, operativo de  
seguridad en Cumbre Tajín

Realizan procesión a San José en 
el Parque Temático Takilhsukut

Parque Temático Takilhsukut recibe a 
visitantes con una imagen renovada 

Pública, C4 y la Dirección 
de Tránsito y Seguridad 
Vial trabajan en labores 
de seguridad, vigilancia y 
control del flujo vehicular 
en la zona.

Asimismo, se cuenta 
con la participación de las 
secretarías de la Defensa 

Nacional, de Cultura, Salud 
y Educación de Veracruz y el 
Ayuntamiento de Papantla, 
en un esfuerzo conjunto 
para brindar protección y 
asistencia a los visitantes.  

Las autoridades exhortan 
a la población a seguir 
las recomendaciones de 

seguridad, como revisar las 
condiciones del vehículo 
antes de viajar, conducir 
con precaución, establecer 
puntos de encuentro con 
sus acompañantes en caso 
de separarse y atender las 
indicaciones del personal 
desplegado en el evento.

conviven para conformar el 
legado cultural de nuestro 
estado. La Secretaría 
de Cultura de Veracruz 
(SECVER) rinde homenaje 
a las tradiciones que 
dan identidad a las y los 
veracruzanos. 

La SECVER trabaja 
# P o r A m o r A V e r a c r u z 
dignificando el Patrimonio 
Cultural del Estado. Asiste 
a Cumbre Tajín 2025 
del 19 al 23 de marzo en 
Papantla, Veracruz. Sigue 
las redes sociales de la 
@SECVERoficial para 
conocer todas las actividades 
que confirman porque 
#VeracruzEstáDeModa.

de Veracruz (SECVER), 
Xóchitl Molina González, 
destacó que, tras la visita 
de la gobernadora Rocío 
Nahle García a principios de 
enero, se dio la instrucción 
de rehabilitar integralmente 
todas las áreas del recinto, 
con el objetivo de garantizar 
una experiencia óptima para 
los asistentes.   Se aplicaron 
recursos a través de la 
Secretaría de Infraestructura 
y Obra Pública, y hoy vemos 
los resultados. Esto nos 
permite recibir como se 

merece a todo el turismo. De 
hecho, ya llegó un grupo de 
visitantes españoles, resultado 
de la promoción en la Feria 
Internacional de Turismo 
(FITUR)”, señaló.  

Además, resaltó el 
operativo de seguridad 
implementado para el 
desarrollo del Festival de la 
Identidad, en el que participan 
alrededor de 600 elementos 
de distintas fuerzas de tarea 
federal, estatal y municipal.  

El Parque Temático 
Takilhsukut también ofrece 

un área de campamento para 
quienes desean pernoctar 
y disfrutar del entorno 
natural, “es un espacio seguro, 
cómodo, higiénico y con un 
costo mínimo”, afirmó.

Finalmente, la titular de 
SECVER destacó las obras de 
reconstrucción y asfaltado 
de la carretera de acceso 
a la zona arqueológica, "la 
Gobernadora se puso manos a 
la obra y, desde el inicio de su 
administración, ha trabajado 
en la mejora de las carreteras”, 
sostuvo.
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No hay pruebas 
suficientes de “campo de 

exterminio”: Gertz Manero

Se congelarán, disminuirán o condonarán por 
decreto deudas impagables del FOVISSSTE

AGENCIAS   
Ciudad de México

El fiscal general de la 
República, Alejandro 
Gertz Manero, acusó a 

las autoridades de Jalisco de 
omisiones e irregularidades 
en la investigación del 
rancho Izaguirre, en 
Teuchitlán, donde el 
colectivo Guerreros 
Buscadores asegura que 
existió un campo de 
exterminio del crimen 
organizado. 

Durante la presentación 
de un informe sobre el 
caso, el titular de la FGR 
confirmó que en el predio, 
allanado en septiembre del 
año pasado, se encontraron 
restos humanos. 

“Sí se encontraron 
restos y pequeños trozos de 
osamenta. El dictamen que 
nos hizo llegar la fiscalía 
del estado no nos garantiza 
la credibilidad y las 
características específicas 
de esos restos óseos, pero 
de que los encontraron, los 
encontraron”, reiteró.

Gertz Manero señaló 
que las omisiones e 
irregularidades de las 
autoridades estatales hacen 
imposible, en este momento, 
afirmar que el predio haya 
sido usado como un lugar de 
exterminio o un campo de 
entrenamiento del Cártel de 
Jalisco Nueva Generación 
(CJNG).

Cuestionado sobre si 
en los restos hallados hay 
indicios de incineración o 
uso de algún tipo de ácido 
para desaparecerlos, el fiscal 
sostuvo que “aún no hay un 
dictamen concluyente”. 

Aclaró que la FGR aún 
no tiene la investigación 
bajo su mando, ya que solo 
cuenta con información 
preliminar, la cual 

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México

La Presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum 
Pardo, informó 

que, tras reunirse con la 
Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), se retiró 
a través de la Secretaría de 

hace presumir que hay 
autoridades involucradas 
con dicho cártel, 
particularmente policías de 
Tala.

—¿La FGR se 
compromete a no darnos 
otra verdad histórica como 
la de Ayotzinapa?

—Nombre, pero ni 
soñarlo. No, no. Esto va 
en serio. El trabajo que se 
hace aquí está bien hecho, 
bien probado y, además, lo 
estamos haciendo público. 

Algunas identificaciones 
oficiales halladas en 
el rancho, detalló, 
corresponden a presuntos 
sicarios que ya fueron 
localizados y detenidos en 
otras entidades.

Explicó que en las 
diligencias ministeriales 
realizadas en septiembre y 
octubre de 2024 no se llevó a 
cabo el rastreo de indicios o 
huellas de los hechos. 

“Es una obligación 
ministerial, no se cumplió 
con el debido registro e 
identificación de lo hallado, 
sobre todo lo que hace a las 

prendas de vestir y calzado 
que quedaron abandonadas 
en ese sitio”.

Tampoco se procesaron 
los vehículos encontrados 
e incluso tres ya fueron 
robados, ni se dio 
“intervención inmediata” 
a la FGR por posesión y uso 
de armas y delincuencia 
organizada.

“No se realizó la 
inspección total y exhaustiva 
del lugar ni se ordenó la 
inmediata identificación 
de las huellas dactilares 
encontradas. Seis meses 
después, los servicios 
periciales de Jalisco aún no 
cuentan con un dictamen 
definitivo en el que se 
establezca con precisión la 
antigüedad e identidad de 
los restos hallados.

“Tampoco se cuenta con 
los análisis físicos y químicos 
que vinculen las diversas 
zanjas con la posibilidad de 
actividades crematorias que 
debieron de estar sometidas a 
temperaturas de entre 800 y 
mil 200 grados centígrados”, 
destacó. 

Gertz Manero subrayó 
que no se ha establecido 
“con toda precisión” los 
vínculos, encubrimientos 
y coparticipaciones de 
autoridades locales con 
los cárteles que operan 
en la región, a pesar de 
que personas secuestradas 
en dicho inmueble lo 
declararon.

Sin embargo, señaló que 
que elementos de la policía 
de Tala, encabezados por su 
jefe, actuaron de esa manera 
y uno ya está detenido.

“ D e c l a r a c i o n e s 
semejantes se han 
encontrado en carpetas 
locales que no fueron 
integradas a la investigación 
de este caso, como era 
obligatorio”, mencionó. 

Entre las fallas también 
enumeró que no se dio 
“seguimiento cabal” a 
las declaraciones de una 
víctima respecto a que las  
prendas de vestir halladas  
ahí pertenecían a 
quienes “los delincuentes 
reclutaban”.

El fiscal reprochó que 

después de las diligencias 
ministeriales locales, 
el inmueble, del que 
no se identificaron sus 
antecedentes ni a su 
propietario, quedó en estado 
de abandono y sin ninguna 
protección, a pesar de que 
se encontraba asegurado, 
situación que calificó de 
“inadmisible”. 

Reprochó que no se tomó 
la declaración inmediata 
del presidente municipal 
y del secretario general y 
de Seguridad Pública de 
Teuchitlán, ni se levantaron 
las actuaciones testimoniales 
de vecinos ni de personas 
vinculadas.

Por ello, advirtió que 
“vamos a ir y hacer todo lo que 
sea necesario para establecer 
esa responsabilidad del 
Ministerio Público, de su 
fiscal supervisor y de toda la 
cadena de mando”. 

“No nos lavamos las 
manos”

El fiscal de Jalisco, 
Salvador González, se 
comprometió a entregar “hoy 
mismo” (ayer) el expediente 
completo de la investigación 
sobre el rancho Izaguirre a 
la delegación de la FGR en el 
estado.

González destacó 
que desde el inicio de 
la administración del 
gobernador Pablo Lemus 
se han realizado diversas 
diligencias relacionadas con 
este caso que han derivado 
en la detención de 10 
personas que siguen presas.

En un videomensaje, el 
funcionario anunció que 
hoy recibirán en Jalisco al 
fiscal Gertz Manero, quien 
se espera que recorra dicho 
inmueble.

González también 
informó que el rancho 
será abierto al escrutinio 
público y que se permitirá 

el acceso a organizaciones 
e instituciones que así lo 
deseen, como colectivos de 
madres buscadoras de ese 
estado y de Sonora, así como 
comisiones nacionales y 
estatales de derechos.

“Hacemos una invitación 
pública, además de los 
medios de comunicación, 
a madres buscadoras de 
Guadalajara y de Sonora, 
comisiones nacionales 
y estatales de derechos 
humanos y organismos 
internacionales a que acudan 
también al rancho.

“Durante la misma visita, 
queremos que la sociedad 
en su conjunto acompañe la 
investigación y el proceso 
de esclarecimiento”, declaró 
González.

El fiscal añadió que 
incluso se pondrán a 
disposición camiones para 
facilitar el traslado de 
quienes decidan participar 
en la inspección del lugar, 
con el fin de garantizar 
que se realice de manera 
ordenada y segura.

La intención, afirmó, 
es que la sociedad civil y 
las organizaciones puedan 
acompañar y verificar el 
avance de las investigaciones, 
así como contribuir a 
la documentación de lo 
ocurrido en el inmueble. 

González secundó la 
propuesta del gobernador 
jalisciense de crear una 
comisión de la verdad que 
trabaje con la FGR, con 
colectivos de búsqueda 
de desaparecidos y con 
organismos de derechos 
humanos para garantizar la 
transparencia en el proceso.

“En el caso del rancho 
Izaguirre nadie se lava 
las manos… En Jalisco 
queremos que se conozca la 
verdad”, señaló.

Gobernación, la reforma 
a la Ley del Instituto de 
Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores 
del Estado (ISSSTE), que se 
presentó al Congreso de la 
Unión el pasado 7 de febrero 
de 2025, con el objetivo 
de evitar desinformación 
sobre la iniciativa y seguir 
apoyando a las y los 
maestros, particularmente 

en las deudas impagables 
de créditos del Fondo de 
la Vivienda del Instituto 
de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores 
del Estado (FOVISSSTE), lo 
que se realizará a través de 
decretos.

“Es un compromiso de mi 
parte para los maestros de 
México (...) Y es importante 
que todas las maestras y los 

maestros lo conozcan, porque 
ha habido desinformación 
con respecto a la reforma 
a la Ley del ISSSTE que 
enviamos; ayer la retiramos, 
por la desinformación 
que hay, pero el objetivo 
es seguir apoyando a los 
maestros y maestras, y a los 
trabajadores del Estado en 
las deudas tan grandes que 
se han hecho a partir del 
FOVISSSTE, y algunos otros 
compromisos que establecí 
con las maestras y maestros 
de México”, aseveró. 

Puntualizó que la Ley 
del ISSSTE que se había 
enviado respondía a muchas 
de las demandas de las y 
los maestros, por ello la 
Jefa del Ejecutivo Federal 
mencionó los compromisos 
del Gobierno de México con 
el magisterio nacional: 

1. El retiro inmediato de 
la iniciativa de reforma a la 
Ley del ISSSTE presentada el 
pasado 7 de febrero de 2025.

2. Establecer un programa 
para congelar y disminuir 
con quitas o condonar las 
deudas problemáticas que se 
han vuelto impagables para 
acreditados del FOVISSSTE. 
Además, se revisarán 
los mecanismos para 
recuperar las atribuciones 
del FOVISSSTE para 

reconstruir, rehabilitar y 
mejorar vivienda social para 
las y los trabajadores del 
Estado.

3. Detener el incremento 
de la edad mínima de 
jubilación previsto en la ley, 
para mantenerla en lo que 
está establecido para 2024 
—58 para trabajadores y 
56 para trabajadoras—, en 
tanto continúan los trabajos 
de diálogo. Sobre este punto, 
agregó que desde hace tiempo 
las maestras y maestros 
organizados en la CNTE han 
solicitado la derogación de la 
Ley del ISSSTE que se aprobó 
en el 2007, la cual cambió 
por completo el régimen 
de pensiones. Por ello 
puntualizó que el Gobierno 
de México hará el cálculo de 
cómo mejorar las pensiones 
y mientras sigue el diálogo se 
realiza dicho congelamiento. 

4. Organizar foros escuela 
por escuela para construir, 
con una consulta desde abajo, 
la propuesta alternativa 
para el ingreso, promoción 
y reconocimiento de las 
maestras y los maestros 
que garantice sus derechos 
laborales, la transparencia 
y la cero corrupción, para 
sustituir el esquema actual 
de la Unidad del Sistema para 
la Carrera de las Maestras y 

Maestros (USICAMM). 
La Jefa del Ejecutivo 

Federal detalló que su 
administración trabaja ya en 
un decreto presidencial que 
permita congelar, disminuir 
quitas o condonar las deudas 
problemáticas a acreedores 
del FOVISSSTE; así como 
para que dicho Fondo 
recupere su capacidad de 
construcción. 

“Nosotros vamos a 
mantener las pláticas con 
la CNTE, también con el 
SNTE hay pláticas, pero 
particularmente con la 
Coordinadora nos vamos a 
seguir viendo para seguir 
avanzando en todas las 
solicitudes que tienen que, 
en general, son solicitudes 
justas”, aseguró.

El secretario de 
Educación Pública, Mario 
Delgado Carrillo, expuso 
que los compromisos 
establecidos por el Gobierno 
de México reiteran el respeto 
que tiene a la libre expresión 
y a la manifestación.

”El Gobierno de la 
República reiteró el 
compromiso que tiene con 
el respeto a la libre expresión 
y manifestación, y la no 
represión de los trabajadores 
al servicio del Estado”, 
agregó.
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Cumbre Tajín: inicia la gran 
celebración de la cultura totonaca

Ayuntamiento otorga certeza jurídica a familias papantecas  

Justo sierra anfitriona del Concurso de Oratoria 

Abuelos totonacas realizan la ceremonia del Encendido del Abuelo Fuego

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

La gobernadora del 
estado, Ing. Rocío 
Nahle García, estuvo 

presente en la inauguración 
de Cumbre Tajín 2025, 
Tachanán la siembra para 
el mundo, en su edición 
número veinticinco, donde 
fue recibida por el pueblo 
totonaca, con muestras de 
aprecio y cariño.

Las instalaciones del 
parque temático Takilhsukut 
abrieron sus puertas para 
que el desarrollo de Cumbre 
Tajín, del 19 al 23 de marzo 
se va a llevar a cabo una 
programación que enaltece 
las tradiciones indígenas 
y coincide con el Día del 
Artesano y las Artesanas, 
reconociendo su papel como 
guardianes del patrimonio 
cultural.

Acompañando a la 
gobernadora, Rocío Nahle, 
estuvo presente: la  secretaria 
de Cultura de Veracruz 
(SECVER), Xóchitl Molina 
González, el alcalde, Dr. 
Celestino Pino Guevara, 
la diputada local, Miriam 
García Guzmán, la presidenta 
del Tribunal Superior de 
Justicia y del Consejo de 
la Judicatura del estado 
de Veracruz, Magistrada, 
Lisbeth Aurelia Jiménez 
Aguirre, la presidenta de la 
mesa directiva del Congreso 
del Estado de Veracruz, Tania 
Carola Viveros Cházaro  

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El alcalde, Dr. Pino 
Guevara, reafirmó su 
compromiso con las 

familias papantecas al otorgar 
certeza jurídica a aquellas 
personas que desde hace años 
tienen en posesión predios, 
pero sin la seguridad legal que 
les permita contar con los 
derechos sobre los mismos.

A través de una autorización 
otorgada por el Gobierno 
del Estado para enajenar a 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Tras un arduo camino 
lleno de desafíos, ayer 
dio inicio una nueva 

edición del Festival Cumbre 
Tajín 2025 con una de las 
tradiciones más sagradas de la 
cultura totonaca: la ceremonia 
del encendido del Abuelo 
Fuego.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En las instalaciones del 
Conalep, se llevó a 
cabo el Concurso de 

Oratoria para las Secundarias 
Generales de la Zona 07, 
Sector 02,

los estudiantes de 
diversas escuelas secundarias 
se reunieron para mostrar 
sus habilidades en oratoria.

El supervisor escolar 
de la zona 07 de Escuelas 
Secundarias Generales de 
Papantla, Fernando Molina, 
mencionó que el concurso 
estuvo centrado en temas 
como Medio Ambiente, 
Ciencia y Tecnología, 

entre otros invitados 
especiales que dieron realce 
a la inauguración de Cumbre 
Tajín.

Fue el alcalde, Celestino 
Pino Guevara quien dio la 
palabras de bienvenida y 
resaltó que con Cumbre 
Tajín  se resalta la cultura 
milenaria de este pueblo 
totonaca, por lo que  serán 
días de fiesta y color para que 
todos los asistentes disfruten 
de esta cultura viva, por lo 
que está seguro que Cumbre 
Tajín será todo un éxito, 
“tenemos herencia cultural 
milenaria y la vamos a 
seguir apoyando para que se 

preserve y se mantenga viva, 
por lo que agradece todo el 
apoyo que ha otorgado la 
gobernadora a este pueblo 
totonaca”, agregó.

Por su parte la 
gobernadora, Rocío Nahle, 
dijo que es gusto estar en 
el pueblo milenario de 
Papantla, serán días de 
fiesta y se va a dar a conocer 
la riqueza cultural de este 
pueblo totonaca y otros 
estados, serán cuatro días de 
intercambio cultural y es un 
privilegio recibir a todos los 
visitantes.

“El gobierno que encabezó 
tiene un eje central que es 

la cultura, y se va a seguir 
invirtiendo, por lo que esta 
cumbre será gratuita para 
que todos asistan y disfruten 
de todos los espectáculos 
que se tienen programados, 
donde se va a resaltar a los 
pueblos originarios”, apuntó 
la gobernadora Rocío Nahle.

Es importante mencionar 
que dentro de las actividades 
culturales son más de 50 
activaciones en diversos 
espacios, como talleres de 
alfarería, bordado y cestería, 
así como danzas y rituales 
tradicionales.

Por la noche, los 
espectáculos musicales 

toman protagonismo a partir 
de las 21:00 horas, este día 
con presentaciones de Tania 
Libertad, Guadalupe Pineda 
y Eugenia León, quienes 
engalanan el escenario 
principal.

Más de mil personas 

participan en la Cumbre 
entre artistas, talleristas y 
artesanos provenientes de 
distintos municipios del 
Totonacapan, fortaleciendo 
el relevo generacional en 
la transmisión de saberes 
ancestrales.

título oneroso 38 predios 
pertenecientes al Fundo 
Legal, el municipio iniciará el 
proceso de regularización de 
estos espacios. 

Esta medida permitirá a los 
habitantes de estas zonas vivir 
con la tranquilidad de contar 
con la certeza legal de sus 
propiedades.

El Dr. Pino Guevara 
expresó su agradecimiento 
a la síndica única, Lic. Zadi 
Hernández Gómez, por su 
incansable trabajo en la gestión 
de este beneficio que traerá, 

finalmente, el fin de años de 
incertidumbre para diversas 
familias papantecas. 

Esta acción refuerza el 
compromiso del gobierno 
municipal con el bienestar de 
sus ciudadanos, ofreciendo 
estabilidad y seguridad jurídica 
a quienes más lo necesitan.

Con este avance, el 
municipio de Papantla 
continúa promoviendo el 
desarrollo y la paz social, 
con acciones concretas que 
mejoran la calidad de vida de 
sus habitantes.

Este acto ceremonial, 
realizado por los abuelos 
y abuelas totonacas, es un 
homenaje al fuego como 
elemento vital y esencial en 
la cosmovisión de este pueblo 
ancestral. 

El encendido simboliza 
no solo el comienzo de una 
nueva edición del festival, 
sino también un acto de 
agradecimiento profundo 

hacia la naturaleza, la tierra, y 
los espíritus que la habitan.

Durante la ceremonia, los 
abuelos totonacas ofrecieron 
oraciones y peticiones al 
Abuelo Fuego, pidiendo 
protección, bienestar y 
sabiduría para todas las 
personas que participarán en 
este majestuoso evento. 

El fuego, venerado por 
su poder y simbolismo, es 

considerado un guía espiritual 
que ilumina el camino y otorga 
fuerza a todos los presentes.

Con este encendido 
sagrado, inicia una vez más 
el Festival Cumbre Tajín, 
un espacio que celebra la 
rica herencia cultural de los 
totonacas, con la promesa 
de un encuentro lleno de 
magia, música y conexión con 
nuestras raíces más profundas.

Sociedad y Valores, Proyectos 
de Vida, entre otros más de 
actualidad.

Dijo que, en este concurso 
de Oratoria, participaron 

estudiantes de nueve escuelas 
que corresponden a la zona 
escolar como Zozocolco, 
Adolfo Ruiz Cortinez, 
Francisco I. Madero, Lázaro 

Cárdenas de Gutiérrez 
Zamora y las escuelas la 
cabecera municipal, como la 
Secundaria General 1,

Secundaria General 2, 

Justo Sierra Méndez, Escuela 
Secundaria General para 
Trabajadores y dos escuelas 
particulares: Colegio 
Guadalupe y el Instituto 
Pedagógico Veracruz.

Apuntó que con este tipo 
de concursos se pretende 
fomentar la participación 
y desenvolvimiento de los 
alumnos, ya que es parte 
fundamental de la escritura, 
lectura, expresión oral, que 
abarcan temas específicos 
actuales.

Cabe mencionar que este 
concurso fue organizado 
por el director de la Escuela 
General 2, Justo Sierra 
Méndez, Profr. Oscar Efrén 
Alvarado Cuervo y los 
docentes, quienes brindaron 
todo el apoyo para el 
desarrollo de dicha actividad.

El director de la Justo 
Sierra Méndez, Profr. Óscar 
Efrén Alvarado, agradeció 
al director del Conalep, 
Raúl Morales Gutiérrez, por 
facilitar las instalaciones 
para el desarrollo del 
concurso de Oratoria, 
destacando el compromiso 
de su institución con el 
desarrollo académico y la 
formación integral de los 
jóvenes estudiantes.

Señalando que este 
concurso no solo permitió 
a los estudiantes demostrar 
sus capacidades oratorias, 
sino que también fortaleció 
los lazos entre las distintas 
instituciones educativas de 
la zona, promoviendo valores 
como la participación, 
el respeto y el trabajo en 
equipo.
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AGENCIAS  
CIUDAD DE MÉXICO 

Sergio Ramos es 
suspendido un 
partido tras su 
expulsión ante 

Pumas 

Veracruz define a sus 
campeones en Tiro 

con Arco rumbo a los 
Nacionales Conade

Algunos deportistas ya comenzaron a mostrar su 
inquietud tras la falta de pagos en las becas mensuales 
de la Conade, la cual no cae desde enero, además de 

que deben pagar el viaje a competencias internacionales 
y esperar el reembolso del organismo; sin embargo, el 
director de la Conade, Rommel Pacheco, aseguró que 
el retraso del recurso se debe a los cambios en las reglas 
de operación y que además debe tener la aprobación de 
diferentes instancias para comenzar a repartir los apoyos.

“Saben que hicimos una gran propuesta de modificación 
en las reglas de operación, tanto en el aumento de las becas, 
las becas vitalicias, el tema escalonado, por lo que esto 
obviamente ha retrasado un poquito el tema de aprobación 
de esto, por consiguiente las diferentes secretarías e 
instancias que tienen estar involucradas, como la Secretaría 
de Educación, Hacienda, entre muchas otras, pues tienen 
que dar el visto bueno, tienen que aprobar, después de que 
llega el recurso tienes que volver a pedir permiso y se tienen 
que aperturar partidas, es algo que la gente desconoce y 
la parte administrativa tiene su requerimiento”, declaró 
Pacheco.

Hace unos días, la clavadista Gabriela Agúndez 
manifestó que a nadie le ha caído la beca deportiva, 

mientras que la pentatleta Mariana Arceo indicó a un 
medio de comunicación que no le ha caído la beca y espera 
que pronto se solucione este tema. Además hay deportistas 
que prefieren no declarar sobre esa situación por temor a 
represalias, pero aseguran que no les ha caído nada desde 
enero.

“Al hacer cambios en las reglas de operación, obviamente 
tienen que pasar por un caminito donde debe tener la 
aprobación de diferentes instancias, primero la junta de 
gobierno y pasa a diferentes secretarías, por eso avise que 
no se preocuparan, que si había algún retraso tendrán 
retroactivo, así que la beca les llegará como es”, reiteró.

En cuanto a que los atletas salgan a competir de manera 
internacional, el ex clavadista mencionó que se esta 
tomando la opción del reembolso para que no dejen de salir 
a foguearse.

“Tras la espera de la aprobación del recurso, esto ha 
hecho que sea con reembolso el tema de los viajes para no 
afectarlos, por lo que estamos haciendo todo lo posible, ya 
que esta es la principal responsabilidad que tengo es que 
busquemos el cómo pueda ir a un evento. Sabemos que 
siempre hay problemáticas, que nos encantaría que hubiera 
más recurso, que fueran más fácil los trámites”, precisó.

AGENCIAS   
Ciudad de Mèxico     

El central español Sergio 
Ramos recibió su castigo 
tras salir expulsado en 

el encuentro entre Pumas 
y Rayados de Monterrey, 
correspondiente a la jornada 
12 del Clausura 2025.

La Comisión Disciplinaria 
impuso a Ramos un partido 
de suspensión por la expulsión 
en el encuentro en Ciudad 
Universitaria, luego de que 
pateó a Guillermo Martínez.

¿Cuántos partidos se 
perderá Sergio Ramos por la 
expulsión?

Ramos se perderá el 
próximo encuentro de 
Monterrey en contra 
de los Xolos de Tijuana, 
correspondiente a la fecha 
número 13 de la Liga MX, que 
se jugará hasta el sábado 29 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz     

La disciplina de Tiro con 
Arco llevó a cabo su 
Selectivo Estatal, donde 

los mejores arqueros buscaron 
su pase a la fase nacional y, 
ahora deberán esperar el 
ranking nacional para conocer 
si estarán entre los 32 mejores 
que disputarán la etapa final de 
los Nacionales Conade 2025.  

El campo número 2 de la 
Universidad Veracruzana, en 
Xalapa, fue el escenario donde 
los tiradores demostraron su 
precisión y temple, intentando 
acertar lo más cerca del centro 
de la diana para sumar la 
mayor cantidad de puntos y así 
subir al podio.  

Competidores de entre 12 
y 23 años, en las modalidades 
de Arco Recurvo y Arco 
Compuesto, tanto en la rama 
femenil como varonil, dieron 
su máximo esfuerzo desde el 
primer intento, con la mira 
puesta en las medallas.  

Medallistas 
• Recurvo Sub 24 

Rommel Pacheco 
explica el retraso 
en los pagos de 

las becas Conade

de marzo, tras el parón por la 
fecha FIFA.

El martes pasado el 
Monterrey regresó a las 
prácticas tras el duelo en la 
Ciudad de México. A excepción 
de Víctor Guzmán, la plantilla 
entrenó al parejo bajo la orden 
de Martín Demichelis.

Y este miércoles, Ramos 
y compañía fueron captados 
haciendo trabajos de posesión 
de pelota en las instalaciones 
del Barrial. El jueves será su 
último día de entrenamiento, 
antes de que reciban cuatro 
días de vacaciones.

Será hasta el próximo 
lunes 24 de marzo cuando 
Monterrey regrese a las 
actividades para el juego de 
la fecha 13 contra Xolos en el 
Estadio BBVA.

De momento, Rayados 
está en la octava posición del 
Clausura 2025 con 19 puntos.

Varonil: Brian Gámez 
Martínez.

• Recurvo Sub 24 
Femenil: Melanie Rivera 
Schumm.

• Recurvo Sub 21 
Varonil: Emiliano Oropeza 
Melchor.

• Recurvo Sub 18 
Femenil: Paula Aurora 
Vázquez Andrade.

• Recurvo Sub 18 
Varonil: Lukas Rodríguez 
Schumann (oro) y Kalle 
Rodríguez Schumann (plata).

• Recurvo Sub 14 
Femenil: Rocío Fernanda 
Cuevas Guzmán  

• Compuesto Sub 24 
Varonil: Luis De Jesús Paul 
(oro) y Yazid Vega Garduza 
(plata).

• Compuesto Sub 16 
Varonil: Aldo Todd Montero  

Según el Anexo Técnico de 
la disciplina, avanzan a la Etapa 
Final Nacional los 32 arqueros 
mejor posicionados en el 
ranking de todas las etapas 
estatales, con un límite de tres 
representantes por entidad, 
categoría y rama.
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El SNTE vence a Gaviotas 
en el baloncesto femenil

Petroleros de Poza Rica 
vence al Club de Ciervos FC

Rev-Tamps gana de local 
en el futbol de veteranos
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Importante victoria fue la 
que cosecho el conjunto 
de los Petroleros de Poza 

Rica, mismo que termina 
por imponerse con un 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El conjunto de Rev-
Tamps logró sumar una 
vez más en el torneo de 

futbol de la liga municipal 
de veteranos de Poza Rica, en 
la categoría master especial, 
imponiendo condiciones 
con marcador final de 2-0 
en el campo deportivo Juan 
López Gasca.

Este partido lo 
sostendrían ante la 
escuadra de los Novatos de 
la Revolución, quienes no 
pudieron evitar los embates 
ofensivos de sus rivales, 
los cuales se cansarían de 
fallar ante el marco rival, 
buscando aprovechar los 
Novatos sobre la cancha para 
intentar hacer daño ante la 
meta local.

Tras terminar el 
primer tiempo empatados 
sin goles, ambos equipos 
realizarían sus respectivas 
modificaciones para encarar 
el segundo tiempo de este 
partido, siendo el jugador 
Víctor Herrera el que 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz   

Tremendo compromiso 
sostuvo sobre la cancha 
de la unidad deportiva 

de la colonia Laredo, los 
equipos del SNTE y Gaviotas, 
partido correspondiente al 
torneo femenil especial de la 
liga municipal de baloncesto 
de Poza Rica.

Este compromiso 
terminaría a favor del 
cuadro del SNTE, donde las 
docentes impartirían catedra 
en la cancha para obtener 
la victoria 47-27, llevándose 
una pequeña ventaja en el 
arranque del partido 8-7, 
anotando con Bermúdez, 
Suhely Christfield y Zula 
Salas, respondiendo las 
Gaviotas con Clara Orta, 
Frida Cruz y Carmen 
Morales.

Para el segundo lapso, 
las jugadoras del SNTE 
tomaron el ritmo del 
partido, metiéndose de 
lleno para dominar la 
tabla con buenas jugadas 
en la pintura y llevarse el 
marcador en este lapso 21-
13 al descanso del medio 

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS  

“RICARDO SALAS VIDERIQUE” 
TEMPORADA 2025-2026 TORNEO DE APERTURA     

SABADO    22 - marzo    DEL 2025 
                                                             JORNADA 4 
                           

 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
“FERNANDO PLANDIURA SANCHEZ“ 

Zacate colorado VS Azcapozalco Zacate colorado 16:30 
Tacos Gigio atletico lazaro cardenas VS Cyasa Lic. Sergio perez 16:30 
Col. Ruiz cortinez VS Gallo fc Alemán de Coatzintla 18.30 
Plan de Ayala dd VS Dego herreria carbajal SUSPENDIDO 18.30 
Bimbo radiorama VS Super 5 de mayo 18 de marzo 18:30 
Cazonez trebol VS Combustión interna Cazones ver 16:30 
Barrio de la huaca VS Reinos apetromex Vicente capellini 18:30 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
“HELIODODRO ALEJANDRO HERNANDEZ ARROYO“ 

Abogados rrv cazones VS Galaxi roma Vado 16:30 
Agustin melgar VS Asa mac Marroquin 16.30 
Millonarios ipc VS 12 de octubre plan de Ayala Alemán 52 18.30 
Morelos Coatzintla VS Amigos s.l.q.c. Jardines de Coatzintla 16:30 
Atletico Chapultepec VS Snte roma Chote 16:30 
Centinelas del 7º VS Ruiz pozo 8 Enrique sanchez 16:30 
DESCANSA Sfo amigos de panchito palma sola 

CATEGORIA MASTER 
“LIC. ALFREDO SOSA OROZCO“ 

Deportivo los naranjos VS Legendarios del 7º Benavides 16.30 
Granjas  herrería JS10 VS Col. Palma sola centro Pepe soto 16.30 
El texano amigos de rhc VS Colonia miguel hidalgo SUSPENDIDO 16.30 
San diego Petromex VS Col. Halliburton secc. 47 Marcelo guzman 16.30 
Cava de james VS Col. Ruiz cortinez 18 de marzo 16.30 
Abogados VS Atletico Tepeyac sahop 16.30 
Colonia 5 de mayo VS Águilas Conalep Vicente capellini 16.30 
Amigos de la vitola VS Ex alumnos esbo 8 Manantial 16.30 
Col. Petromex VS Torpedos anahuac Petromex 18.30 
DESCANSA Guerreros azules las vegas 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
“DARIO RAMIREZ SIERRA” 

Opg totoplan VS Gaviotas Sebastian rojas 16:30 
Abogados punto plaza VS Super 5 de mayo Fracc. Kehoe 16:30 
Amigos de Coatzintla VS Tecos lazaro cardenas Isacc bauza 16:30 
Novatos de la revolución VS Bondojo la carterita Lopez gasca 16:30 
Empleados municipales VS Rev tamps Sauces 16:30 
Champions amigos de beto VS Caciques vitega Gaspar muñoz 47 16:30 
Tecos quirasco VS Zacate colorado Quirasco 16:30 
Real pozo 90 VS Abogados morelos Villa de las flores 16:30 
DESCANSA Argentinos jr 

CATEGORIA MASTER ORO 
“DR. IGNACIO ESPINOZA SOLIS” 

Perforación VS Real Papantla Sector 4 16:30 
27 sept. Amigos del dr. Marquez VS Clínica allems Tepeyac Juan chino 16:30 
Choapas VS Amigos de la 27 t. guerrero Zapata 16:30 
Gaviotas star VS Amigos de lito Volcán 16:30 
Cobsa amigos de Dario VS Real doctores laredo gaviotas 16:30 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
“GIL HERNANDEZ SALAZAR” 

Atletico imss VS Solo Petromex 3 amigso 16:30 
Petromex amigos de layo VS Plan de Ayala Petromex 16:30 
Ferquimar VS Tajin mac o.t.p. 16:30 
Joyeria juliet VS La uno puebla Lorenzo azua 16:30 
Ruiz cortinez diamante VS Tommy Chapultepec Alemán de Coatzintla 16:30 
Técnicos y profesionistas VS Soldadura Delio sanchez 16:30 
Tecos marconi VS Real bondojo La florida 16:30 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE PLUS 
“RAFAEL ESCUDERO GONZALEZ” 

Chapultepec montero VS Quiñones Antonio de la torre 16:30 
Universitarios  VS Galácticos plateados Plan de ayala 16:30 
DESCANSA combinado imss 

tiempo, Mirna Sánchez, 
Maribel Cabrera y Zula Salas 
serían las anotadoras por las  
docentes.

El tercer cuarto sería muy 

parejo entre estos equipos, 
sin embargo, la ventaja se 
mantuvo para el cuadro del 
SNTE 29-20, sin embargo, las 
docentes lograron dominar 

una vez más en la cancha 
y se llevarían la victoria al 
término del cuarto periodo 
con buen juego colectivo 47-
27 en este buen partido.

marcador final de 1-0 como 
visitante ante la escuadra del 
Club de Ciervos FC, duelo 
correspondiente a la Liga 
Premier MX en su serie “B”.

A pesar de que la escuadra 
del Club de Ciervos FC es 
uno de los planteles coleros 

dentro de esta categoría 
en el futbol de la segunda 
división, daría buen 
encuentro ante un conjunto 
de Petroleros que buscaría 
sumar de todas formas las 
tres unidades en disputa.

Este partido no tuvo un 
claro equipo que domino, al 
tener oportunidades de gol 
en varias ocasiones ambos 
equipos, siendo el Club de 
Ciervos quienes buscarían 
proponer apoyados por su 
gente, pero los Petroleros 
nivelaron las cosas con su 
buen toque con el esférico.

Seria al minuto 48 
cuando llegaría el jugador 
Alexis Olvera para tener 
un buen remate a puerta y 
colocar el esférico al fondo 
de la red en este estadio 
Arreola, colocando el 1-0 

a favor de los visitantes, 
marcador que al final 
prevalecería dándole la 
victoria al plantel visitante, 
mismo que se encuentra en 
este momento en zona de 
liguilla con 13 puntos en el 
octavo lugar del torneo.

terminó por anotar los dos 
goles para el cuadro de Rev-
Tamps tras entrar de cambio 

en este complemento, el cual 
llevó de la mano a su equipo 
a la victoria en esta jornada.



Tool hace retumbar el Azteca 
con enérgico misticismo

Shakira se reúne 
con ‘manada’ en 

concierto de CdMx

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Tuvieron que pasar  
casi 11 años para 
que Tool volviera a 

México. Y la espera valió 
cada segundo.

La icónica banda de Los 
Ángeles se presentó este 15 
de marzo en la Ciudad de 
México y eligió la Explanada 
del Estadio Azteca para 
deslumbrar a los fans con un 
impresionante espectáculo 
visual, que acompañaron 
las 12 canciones y el solo de 
batería de Danny Carey.

Antecedido por Seven 
Hours After Violet y The 
Cult, Tool salió puntual a 
las nueve de la noche. Pese 
a la pésima organización 
reportada y que mucha gente 
entró después de iniciado el 
concierto tras esperar hasta 
dos horas por el acceso, hubo 
casa llena.

Así, mientras sonaban 
las primeras notas de Fear 
Inoculum, Maynard James 
Keenan salió de entre las 
sombras y se arrodilló 
agradecido ante al público 
mexicano que respondió 
con gritos de euforia. Fue 
el inicio de la conexión 
que completaron Justin 
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AGENCIAS   
Ciudad de México  

Al caer la noche las 
cobijas, cojines 
y playeras con 

la imagen de Shakira 
ya adornaban las calles 
cercanas al Estadio GNP 
Seguros, donde anoche 
la colombiana comenzó 
sus presentaciones en 
Ciudad de México con 
el primero de siete 
conciertos, ofreciendo 
un espectáculo que fue 
ovacionado de principio 
a fin.

En la mercancía con 
la imagen de La Loba 
se observaba que iba 
dirigida principalmente 
al público femenino. 
Cientos de fans acudieron 
con sus caderines árabes, 
chamarras plateadas 
y, mayoritariamente, 
con pelucas moradas 
alusivas al tema “Las de la 
intuición”.

“¡Te llevo a puerta 6!”, 
gritaban los ciclotaxis 
a los peatones mientras 
sonaba  la canción “Ojos 
así” en sus bocinas.

En el recinto, cuando 
la gente cercana al 
escenario ya llevaba 
horas de pie, atenta a 
cualquier movimiento 
en el escenario, los fans 
de gradas buscaban sus 
lugares con tranquilidad 
bebiendo cerveza en vasos 
conmemorativos con la 
imagen de la cantante en 
blanco y negro.

La ola rosa
Una armoniosa ola 

humana con tonos rosas 
y morados recorría las 
gradas y generaba aplausos 
al terminar su recorrido. 
A las 21.30 horas el estadio 

estaba totalmente lleno. La 
música previa al concierto 
se detenía ocasionalmente, 
lo que generaba gritos que 
terminaban como falsa 
alarma.

Fue hasta las 22 horas 
que la pantalla azul con el 
nombre plateado de la gira 
Shakira: Las Mujeres ya no 
Lloran World Tour cambió al 
video de una Shakira gigante 
en el desierto para dar 
inicio al concierto, haciendo 
retumbar el suelo del recinto.

Escoltada por influencers 
mexicanos y otros personajes, 
la colombiana se abrió paso 
entre el público para llegar al 
escenario que dividía la zona 
de lugares que costaron más 
de 11 mil pesos.

“¡Buenas noches, 
México!” gritó Shakira 
durante la primera 
canción; su vestimenta de 
blanco y plateado cambió 
rápidamente a un vestido 
rosa para seguir con “Girl 
like me”, en la que mientras 
el coro decía “Latinas”, ella 
mencionaba diferentes 
nacionalidades con la 
bandera de cada uno de 
los países, apareciendo en 
la pantalla del escenario y 
terminando con la mexicana, 
lo que provocó enorme 
emoción en la audiencia.

“¡Estoy aquí, México!” 
decía durante la canción 
“Estoy”.

 “Estamos batiendo 
récord”

“¿Saben que hoy es una 
de las noches más especiales 
de toda esta gira?, justo 
estamos batiendo un récord 
histórico y eso es gracias al 
cariño que me dan. No hay 
mejor reencuentro que el 
de una loba con su manada 
mexicana”, selló Shakira 
con un aullido para agregar: 
“Ciudad de México, esta 
noche somos uno”.

Luego, La Loba tomó su 
guitarra para seguir con el 
inolvidable concierto.

“Te felicito, qué bien 
actúas”, o “Si sabes que yo 
errores no repito”, fueron 
versos que los fans pudieron 
cantar, además de canciones 
como “Don’t bother”, 
“Chantaje”, “Monotonia”, 
“La bici” y “Acróstico”, que 
ilustró con imágenes de sus 
hijos.

“Estos últimos años no 
han sido fáciles, nadie se 
salva de una caída, pero 
aprendí que después de una 
caída puedes volar más alto”, 
dijo la colombiana, quien 
hasta el cierre de esta edición 
seguía bailando y cantando 
en el GNP.

Chancellor, Adam Jones y 
Danny Carey.

Los riffs de Adam 
hicieron retumbar la 

sombras, como siempre, sin 
foco como le gusta, porque 
Tool no es solamente él, si no 
los compañeros con los que 
ha compartido escenario 
desde los 90. Pero todos 
anhelaban verlo, porque 
aunque lo niegue, mucho de 
Tool es él y su poderosa voz 
que probó estar casi intacta 
a sus 60 años.

Así que no fue raro ver 
pantallas de celulares pese 
a que estaba prohibido 
usarlos, pero claro que fue 
imposible controlar a 32 
mil personas que quisieron 
capturar el misticismo y la 
trascendencia de esa noche. 
Y justo cuando las cosas 
no podían ponerse mejor, 
Danny Carey entró con 
un solo que demostró su 
habilidad polirrítmica que 
hipnotizó a la audiencia. La 
histórica noche cerró con 
Vicarious y de nuevo MJK 
dio gracias de rodillas para 
luego huir del escenario 
y dejar que Adam, Justin 
y Danny se llevaran las 
palmas.

Tool prometió regresar 
pronto y los fans, pese a 
que saben que la banda es 
conocida por tomarse su 
tiempo, tienen fe en que no 
esperarán otra década.

Explanada y los alrededores, 
cada nota fue saboreada 
y coreada por el público 
que entregó su “pneuma”: 

el aliento vital, el espíritu. 
Había locura, trance y éxtasis 
mientras las imágenes de 
Alex Gray inundaban las 

tres gigantescas pantallas 
para lograr una experiencia 
inmersiva.

MJK permanecía en las 



 
 
 
 
 

Por involucrarse financieramente con el CJNG

Aleska recibe amenazas contra su vida 
y no asiste a la conferencia de prensa

Gerardo Ortiz 
se declaró 

culpable en EU

AGENCIAS  
Ciudad de México

Aleska ‘N’ es una reconocida 
modelo de origen venezolano 
que hace unos días se volvió 

tendencia después de ser arrestada tras 
salir del reality ‘La Casa de los famosos 
all Stars’, algo que inmediatamente 
se hizo tendencia, pues los agentes 
abordaron a la modelo saliendo de los 
sets de grabación para trasladarla al 
penal de Santa Marta.

Posteriormente se le dijo que llevaría 
su proceso en libertad pero tiene 
prohibido abandonar México y tiene 
que asistir a firmar cada cierto tiempo, 
es por esto que Aleska decidió convocar 
una rueda de prensa para explicar su 
situación.

Pero terminó ausentándose y solo 
asistió su equipo legal, aunque sí mandó 
un video en el que acusa haber recibido 
amenazas y por dicha causa prefirió no 
asistir.

Al inicio de la conferencia 
convocada, el equipo legal explica que 
Aleska se ausentó debido a las amenazas 
que habría recibido en la noche.

“Anoche que se recibió esta amenaza 
la tuvimos que tomar muy enserio, 
ante esta situación nos apena, pero es 
importante que ustedes conozcan la 

verdad jurídica”.
Pero la modelo no guardó silencio 

y si habló sobre la situación que vive, 
asegurando que a pesar de tener miedo 
no piensa quedarse sin expresarse, esto a 
través de un video.

“Hola, sé que debería estar frente 
a ustedes en persona, pero no estoy y 
no es porque no quiera, sino porque 
tengo miedo, miedo de presentarme en 
un país donde los que tienen el poder 
pueden hacer lo que les da la gana”.

En el video reproducido al inicio de 
la conferencia acusa a Javier Rodríguez 
Borgio de estar detrás de todo lo que le 
está ocurriendo.

“Ya me arrebataron la libertad dos 
veces por el mismo caso a pesar de mi 
inocencia, miedo porque mi vida y 
mi seguridad no son prioridad para la 
justicia, pero, aunque tengo miedo no 
voy a quedarme callada, esto que me 
está pasando no es casualidad, tiene 
nombre y apellido”.

Así mismo agrega: “Esto no es 
justicia, es abuso de poder y es violencia 
de género, cuando me detuvieron yo 
sentí … no solo por la injusticia que 
estaba viviendo, sino porque creí que 
me desaparecerían o que me matarían, 
en ese momento lo mejor era que 
realmente me llevaran a la prisión de 
Santa Marta”.
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AGENCIAS  
Ciudad de México 

El cantante de corridos 
Gerardo Ortiz se 
declaró culpable de 

un cargo por involucrarse 
financieramente con una 
entidad designada por el 
gobierno estadunidense 
vinculada en el tráfico de 
drogas en México.

Según investigaciones 
estadunidenses, tanto 
Ortiz como directivos de la 
firma Del Entertainment, 
aceptaron participar en 
una serie de conciertos 
en México, en 2018, 
organizados por Jesús Pérez 
Alvear, un sujeto señalado 
por Washington por lavar 
dinero a nombre del Cártel 
Jalisco Nueva Generación.

Los conciertos fueron 
organizados a través de la 
firma Gallística Diamante, 
propiedad de Jesús Pérez 
Alvear, y que según 
investigaciones en EU, 
forma parte de un complejo 
esquema que lava recursos 
para la organización 
criminal liderada por 
Nemesio Oseguera 
Cervantes, El Mencho.

La culpabilidad del 
cantante mexicano fue 
dada a conocer durante 
el inicio del juicio en 
contra de Luis Ángel del 
Villar, presidente de Del 
Entertainment, por haber 
aceptado que los conciertos 
fueran realizados en 
México, aún sabiendo 
que Pérez Alvear estaba 
vinculado al Cártel Jalisco 
e incluido en su lista negra 
de personas bloqueadas 
financieramente.

Gerardo Ortiz está 

programado para testificar 
en el caso criminal. Milenio 
incluso accedió a evidencia 
obtenida por el gobierno 
estadunidense donde se 
demuestra que Ortiz estaba al 
tanto de que su participación 
en los conciertos implicaban 
un delito Estados Unidos.

Luca Scalisi, ex 
director financiero de Del 
Entertainment y acusado en el 
mismo caso, fue entrevistado 

por agentes federales sobre el 
caso, y aseguró que advirtió a 
Gerardo Ortiz que no debía 
participar en los conciertos 
en México, pero que decidió 
hacerlo.

“Recuerdo que mi 
vicepresidente de Asuntos 
Externos me dijo que había una 
carta sobre Gerardo. Él había 
dicho que alertó a Gerardo de 
que no podía hacer negocios en 
México”, dijo Scalisi.

“Dijimos: ‘Escucha, no 
puedes ir a México, ya te lo 
advirtieron. No puedes ir, 
no sabemos cómo es que  
están registrando esos 
espectáculos allá. Si hay 
algo que quieras hacer aquí, 
no lo hagas allá’. Y dijo: ‘sí, 
bueno, jódanse, ustedes 
jódanse (…) vino a la oficina 
(el vicepresidente de Asuntos 
Externos) y me dijo eso: que 
le acababa de decir a Gerardo 

que no debía ir a México. Y el 
cabrón aun así fue a México. 
¿Correcto?, y yo pensé ‘es un 
idiota, va a hacer que lo arresten. 
¿Para qué carajos fuiste a 
México cuando te dijimos que 
no fueras a México?’”

El gobierno estadunidense 
también detalla que en 2018 
dos agentes federales hablaron 
con Ortiz en el aeropuerto de 
Phoenix, Arizona, donde le 
informaron que debía desistir 

de sus intenciones de 
participar en los conciertos 
debido a la designación de 
Jesús Pérez Alvear.

Chucho Pérez se 
declaró culpable de 
haber participado en un 
esquema que involucró 
recursos vinculados al 
Cártel Jalisco, antes de ir 
a juicio, sin embargo, fue 
asesinado a finales de 2024 
en la Ciudad de México.



 
En Cumbres de Maltrata 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

La noche de este  
miércoles, se reportó 
el lamentable 

fallecimiento de una persona 
al interior de un automóvil de 
la línea Volkswagen tipo Jetta, 
en la colonia Ochoa. Según las 
primeras versiones, la causa 
probable de la muerte habría 
sido un infarto fulminante.

Elementos de la Policía 
Estatal acudieron al lugar 
para acordonar el área y 
mantener el resguardo hasta 
la llegada de las autoridades 
competentes. Posteriormente, 
agentes ministeriales 
arribaron al sitio para 
realizar las investigaciones 
correspondientes, mientras 
que una carroza se encargó de 
trasladar el cuerpo sin vida de 
la víctima a las instalaciones 
correspondientes.

Los familiares de la 

Muere en el interior de un 
vehículo en la colonia Ochoa

REDACCIÓN NORESTE   
Maltrata, Veracruz               

Alrededor de 
45 maestros 
p r o v e n i e n t e s 

de Matías Romero 
Avendaño, Oaxaca y 
que se dirigían al zócalo 
capitalino de la CDMX 
para participar en la 
protesta en rechazo a 
la ley del ISSSTE, se 
accidentaron durante 
las primeras horas de 
este miércoles luego 
de que el autobús de 
turismo en que viajaban 
se salió de la carpeta de 
rodamiento al ascender 
las Cumbres de Maltrata 
de la Autopista 150D 
Orizaba- Puebla.

Los profesores que 
presentaron lesiones 
fueron trasladados por 
técnicos en urgencias 
médicas a hospitales 
de Tehuacán y Ciudad 
Serdán, Puebla, para su 
valoración y revisión 
médica; mientras que los 
conductores se dieron 
a la fuga con rumbo 
desconocido para evadir 
su responsabilidad. 

Se conoce que, el 
autobús de turismo 
marca Scania, de 
color gris con negro 
y con razón social 
"SMT, Soluciones de 
Movilidad Terrestre" 
y con domicilio en 
Apizaco, Tlaxcala, 

Se accidentan  
maestros de 

la CNTE 
¡NR!
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partió del municipio de 
Matías Romero Avendaño, 
Oaxaca, alrededor de cero 
horas de este miércoles 
con más de 45 docentes 
presuntamente agremiados 
a la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), los 
cuales tenían como destino 
el Zócalo de la Ciudad de 
México, para participar 
en la protesta masiva en 
rechazo a la reforma del 
ISSSTE. 

En punto de las 04:30 
horas, cuando el camión 
de turismo cruzaba el 
kilómetro 231 del tramo 
carretero Ciudad Mendoza- 
Acatzingo, aparentemente 
el operador perdió el 
control debido al exceso de 
velocidad en que viajaba, 
chocó contra las barras 
de contención y se salio 
de la cinta asfáltica, poco 
antes de llegar a la zona del 
derrumbe de El Mirador.

Al sitio llegaron 
varias ambulancias con 
paramédicos de Capufe, 
quienes auxiliaron a los 
lesionados y los trasladaron 
a dichos nosocomios 
cercanos para su revisión, 
valoración y atención 
médica.

Hasta dicho tramo 
carretero llegó otro 
autobús presuntamente 
de la misma empresa de 
turísmo, y traslado a los 
docentes que resultaron 
ilesos a su destino. 

persona fallecida, quienes 
llegaron al lugar, se mostraron 
consternados e incrédulos 
ante lo sucedido. La víctima, un 

hombre de aproximadamente  
88 años de edad, fue hallado 
sin vida en la parte trasera del 
vehículo.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz                

Un adulto mayor 
que había sido 
reportado como 

desaparecido desde hace 
varios días fue hallado 
sin vida en la autopista 
México-Tuxpan, a la  
altura del distribuidor vial 

REDACCIÓN NORESTE 
Medellín de Bravo, Veracruz                           

La Unidad 
Especializada en 
Combate al Secuestro, 

a través del Departamento 
de Negociación en 
Secuestros, impartió una 
plática preventiva dirigida a 
estudiantes del CECYTEV 
Número 22 plantel Puente 
Moreno, en relación a los 
delitos de engaño telefónico 
y extorsión en su modalidad 
de sexting, grooming, 
morphing y bullying.

El objetivo fue informar 
a las y los estudiantes 
las medidas preventivas 
relacionadas a los delitos 
en mención, a fin de evitar 

REDACCIÓN NORESTE 
Misantla, Veracruz                            

La Fiscalía General del 
Estado, en colaboración 
con la Secretaría  

de la Defensa Nacional, 
la Guardia Nacional y la 
Secretaría de Seguridad 
Pública, realizó un operativo 
de cateo autorizado por un 
juez en la colonia Rafael 

Encuentran sin 
vida a adulto mayor 

desaparecido en Tuxpan

Detienen a una persona 
y aseguran diversos 
objetos en operativo 
conjunto en Misantla

Imparte UECS plática preventiva relacionada 
a los delitos de engaño telefónico y extorsión 

Jueves 20.03.2025

Mario Fabio Altamirano.
El fallecido fue 

identificado como Amado 
Juan Gregorio, de 78 años, 
quien padecía lagunas 
mentales y residía en la 
comunidad de Países Bajos. 
Sus familiares habían 
difundido su desaparición 
en redes sociales, 
solicitando apoyo para 

localizarlo.
L a m e n t a b l e m e n t e , 

el pasado lunes 17 de  
marzo, su cuerpo fue 
encontrado tras haber 
sido atropellado por un 
vehículo, del cual no se 
tienen datos. Vecinos 
de la zona alertaron a 
las autoridades, quienes 
acudieron al sitio para 

realizar el levantamiento 
del cadáver.

El cuerpo fue trasladado 
al Servicio Médico Forense 
(SEMEFO), y tras dos días 
de investigación, se logró 
ubicar a sus familiares para 
la entrega de los restos. 
Hasta el momento, no 
hay información sobre el 
responsable del accidente.

convertirse en víctimas de 
estos delincuentes.

Con estas acciones la 
Fiscalía General del Estado 

reitera su compromiso 
de continuar trabajando 
a favor de la sociedad 
veracruzana.

Ramírez Lavoignet, en el 
municipio de Misantla.

Durante el operativo, 
se logró la detención de 
Estefanía “N” en flagrancia, 
así como el aseguramiento 
de varios objetos de interés. 
Entre los artículos incautados 
se encontraron hierba verde 
seca con características 
similares a la marihuana, 
piedra cristalina, teléfonos 

celulares, una réplica de 
arma corta, un cartucho útil 
y un cargador de arma larga.

El detenido fue 
presentado ante el fiscal 
correspondiente de la Fiscalía 
Regional Xalapa, donde se 
determinará su situación 
jurídica, respetando en todo 
momento sus derechos 
humanos y el debido  
proceso.
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz

Un momento de 
tensión se vivió ayer 
en la tarde en un 

edificio de departamentos 
ubicado en la colonia Manuel 
Ávila Camacho, en Poza 
Rica, cuando un termómetro 
de mercurio se rompió, 
liberando la sustancia tóxica 
en el inmueble.

El incidente ocurrió 
minutos antes de las 19:00 
horas en la calle Azueta, 
entre Juárez y Pípila, 
frente al kínder “Enrique 
C. Rébsamen”. Al recibir 
el reporte a través del 
número de emergencias 911, 
elementos de Protección 
Civil acudieron al lugar 
y, al ser informados sobre 
la presencia del mercurio, 
procedieron a seguir los 
protocolos de seguridad 
establecidos.

Como medida preventiva, 
los habitantes del edificio 
fueron evacuados, mientras 
que los elementos de 
Protección Civil ingresaron 
al lugar equipados con 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz

La Fiscalía General del 
Estado, a través de 
la Fiscalía Regional 

Tuxpan, logró una sentencia 
condenatoria de 7 años de 
prisión contra Uriel “N” y 
Juan de Dios “N” por el delito 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz

A través del número 
de emergencias 911, 
se solicitó el apoyo 

de una ambulancia en 
la colonia Manuel Ávila 
Camacho, específicamente 
en la calle Prolongación 
Azueta. Los familiares de 
una mujer de la tercera edad 
pidieron la intervención 
de las autoridades y una 
ambulancia, debido a que 
la mujer se encontraba en 
estado inconsciente.

Elementos de la 
Policía Municipal 
llegaron al lugar como 
primeros respondientes 
y tomaron conocimiento 
de la situación. Minutos 
después, una ambulancia 
de Salud Municipal del 
Ayuntamiento de Poza Rica 
arribó al lugar, brindando la 
atención médica necesaria. 
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Explota termómetro  
de mercurio y moviliza 

a autoridades 

Mujer inconsciente es 
trasladada a un hospital 

Sentencian a 7 
años de prisión a 
dos personas por 
atacar a la policía 

en Poza Rica

mascarillas para realizar 
la extracción del mercurio. 
Además, paramédicos del 
ayuntamiento brindaron 

atención a los residentes 
para evaluar su estado de 
salud y descartar posibles 
complicaciones, dado que 

el mercurio, incluso en 
pequeñas cantidades, puede 
causar daños graves a nivel 
neurológico y respiratorio.

Tras una valoración, la 
mujer fue trasladada a 
bordo de la ambulancia para 
recibir atención médica 

especializada.
Hasta el momento, no se 

ha informado sobre el estado 
de salud de la paciente.

contra las instituciones de 
seguridad pública.

Los hechos ocurrieron 
el 21 de noviembre de 
2023, cuando elementos 
de la policía realizaban 
un recorrido preventivo. 
Al identificar el vehículo 
en el que se encontraban 
los ahora sentenciados, 

ambos sujetos accionaron  
armas de fuego contra los 
oficiales.

El juicio correspondiente, 
bajo el número 64/2024, 
culminó con la condena 
de ambos imputados a 
7 años de prisión por su 
responsabilidad en los 
hechos.
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REDACCIÓN NORESTE  
Ozuluama, Veracruz  

La Fiscalía General del 
Estado, a través de 
la Fiscalía Regional 

REDACCIÓN NORESTE  
Ozuluama, Veracruz  

Un accidente entre 
dos taxis generó 
movilización de 

Movilización policial por 
hallazgo de un hombre 

sin vida en Tuxpan

Taxistas protagonizan choque 
en libramiento de Tuxpan

Dictan sentencia de hasta 
15 años de prisión por 

delitos contra la seguridad 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

Un fuerte despliegue 
policiaco se registró 
en la colonia 

Esperanza tras el reporte 
de un hombre sin vida en 
un domicilio del callejón 
Flor Azul.

El fallecido, identificado 
como Mauricio Hernández 
Hernández, de 33 años, 
fue encontrado sobre su 
cama con varias horas de 
haber perdido la vida. En 
un principio, se alertó a 
las autoridades sobre una 
posible agresión armada, lo 
que provocó la llegada de 
varias patrullas al sitio.

Sin embargo, tras la 
revisión del cuerpo y del 
inmueble, se confirmó que 
el hombre padecía cirrosis 
y no presentaba signos de 
violencia.

Elementos de la Fiscalía 
General del Estado 
realizaron las diligencias 
correspondientes y 
trasladaron el cuerpo al 
Servicio Médico Forense 
(SEMEFO) para determinar 
las causas exactas del 
deceso.

Los familiares del 
fallecido solicitarán la 
entrega del cuerpo para 
realizar los trámites 
funerarios y darle 
sepultura.

autoridades viales en el 
libramiento Adolfo López 
Mateos, a la altura de la 
colonia El Esfuerzo. A pesar 
del impacto, no se registraron 
personas lesionadas, solo 

daños materiales.
El percance ocurrió 

cuando un Nissan Tsuru, 
modelo 2015, con número 
económico 1412, impactó 
por alcance a un Chevrolet 

Aveo, modelo 2018, taxi con 
número económico 1525. 
De acuerdo con los reportes, 
el choque se debió a que 
el conductor del primer 
vehículo no mantuvo la 

distancia adecuada.
Elementos de Tránsito 

Municipal acudieron al sitio 
para tomar conocimiento 
del accidente y coordinar las 
diligencias necesarias para 

deslindar responsabilidades. 
Ambos vehículos quedaron 
con afectaciones en la 
carrocería, pero pudieron 
ser retirados sin mayor 
complicación.

Tuxpan, obtuvo sentencia 
condenatoria contra cuatro 
personas por delitos contra 
las instituciones de seguridad 
pública y homicidio en grado 
de tentativa.

Carlos Miguel “N” fue 
condenado a 15 años de 
prisión, de los cuales 9 años 
corresponden al delito 
contra las instituciones de 
seguridad pública y 6 años 

por homicidio en grado de 
tentativa.

Asimismo, Epifanio “N”, 
Eldaid “N” y Leticia “N” 
fueron sentenciados a 9 años 
de prisión por delitos contra 

la seguridad pública.
El juez determinó, 

además, la suspensión de los 

derechos civiles y políticos de 
los sentenciados, como parte 
del proceso penal 31/2024.


